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КАЗАХСТАНСКИЕ СМИ 
 

http://eljastary.kz 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2366 
 

Выставка конструкторов Досугового центра «Роботех» 
 
Конструирование – одно из любимых занятий детей и подростков. Оно 
позволяет детям учиться, создавать новые конструкции, творчески 
мыслить, а также предоставляет детям огромные возможности для 
физического, эстетического и социального развития. 
      
Сегодня в Mega Center-ре, Государственный фонд развития 

молодежной политики города Алматы провел выставку конструкторов 
Досугового центра «Роботех». Выставка была открытой, и поэтому на 
нее были приглашены все желающие жители, а особенно дети, 
увлекающиеся этим новым видом полезного досуга.  
      
Конструирование предоставляет прекрасную возможность учиться 
ребенку на собственном опыте. Такие знания вызывают у детей 
желание двигаться по пути открытий и исследований, а любой 
признанный и оцененный успех добавляет уверенности в себе. Важно, 
что при этом ребенок сам использует свой накопленный опыт, а педагог 
лишь дает ему определенные рекомендации.  
      
На выставке, педагоги с учениками продемонстрировали свои лучшие 
работы, сделанные по новейшим технологиям. Также для желающих 
заниматься в этой сфере ребят, досуговики провели мастер-класс, где 
руководитель клуба Жумажанов Айбар поделился своим опытом 
работы с конструкторами разных фирм, открыл секреты правильного 
применения конструкторов. Ребята с Досугового Центра «Роботех» 
моделировали на мастер-классе довольно интересные и креативные 
поделки, а затем с удовольствием представляли их всем окружающим. 
На данном этапе мастер-класса каждый ребенок смог создать 
определенную модель из конструкторов, и даже поэкспериментировал 
с ней.  
      
Конструирование - это настоящее приключение в мир науки, технологии 
и робототехники! Это не скучные занятия, а настоящие увлекательные 

научные опыты, представленные детям с помощью существующих 
нынче современных конструкторов. Будущее за робототехникой!  
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Если Вам была интересна ярмарка, полезен мастер-класс и ваш 
ребенок заинтересовался в проектировании конструкций, то мы будем 
рады видеть Вас на занятиях по робототехнике в Досуговом Центре 
«Роботех», по адресу: Сатпаева, 90. Справки по телефону: 8 (700) 775 

56 36. 
 
 
Қамшы 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://qamshy.kz/article/51699-zhambylda-zhas-sarbazdynh-
dgumysy-dgandanady 
 

Жамбылда "Жас сарбаздың" жұмысы жанданады 
 
Өткен жылы елімізде Қазақстан Республикасының Тұңғыш Президенті 
Нұрсұлтан Назарбаевтың бастамасымен «Жас сарбаз» әскери-
патриоттық жастар қозғалысының құрылғаны белгілі. Бұл ұйымның 
өскелең ұрпақты патриоттық рухта тәртиелеуге тигізер ықпалы мол 
болмақ. Сондықтан да оның жұмысын жандандыруға жан-жақты көңіл 
бөлінуде. Осы орайда алғашқылардың бірі болып Жамбыл облысында 
«Жас сарбаз» балалар мен жасөспірімдер әскери-патриоттық 
қозғалысы» республикалық қоғамдық бірлестігінің филиалы ашылып, 
іске кірісіп кетті. Ә-дегеннен облыс әкімі Асқар Мырзахметов Қазақстан 
Республикасының Қорғаныс министрі Нұрлан Ермекбаев пен және 
«Жас сарбаз» балалар мен жасөспірімдер әскери-патриоттық 
қозғалысы» республикалық қоғамдық бірлестігінің төрағасы Мейірбек 
Меңдіғалиев арнайы кездесіп, үшжақты меморандумға қол қойды. 
 
Қазіргі таңда өңірдегі барлық мектепте жастарға патриоттық тәрбие 
беру мақсатында клубтар құрылған. Ал облыс бойынша қозғалыстың 13 
500 мүшесі бар. «Жас сарбаз» әскери-патриоттық жастар 
қозғалысының облыстық филиалының төрағасы Дулат Абдусамиттың 
айтуынша, мүдделі мекемелермен бірлесе отырып, көптеген шаралар 
атқару жоспарланып отыр екен. 
 
– Жалпы, «Жас сарбаз» қозғалысының басты мақсаты-барлық 
өңірлеріміздегі жас қазақстандықтарға өз әлеуеттерін жүзеге асыруына 
жәрдемдесу, оларға өршіл батырларымыз үлгісінде патриоттық тәрбие 
беру, бойларына Отанға деген сүйіспеншілікті егу, рухани кемелдікке 
алғашқы қадамын жасауына септесу болып табылады. Облыстық 
филиал бүгінгі таңда жкүтелген жауапкершілік жүгін мүмкіндігінің 
жеткенінше көтере біліп, сенімге селкеу түсірмеуге тырысып бағуда. 
Жастарға патриоттық тәрбие беру мақсатында обтыстық деңгейде, 
аудандарда түрлі шаралар өткізіліп, жобалар жүзеге асырылуда. Одан 
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бөлек жастарымыз республикалық аламандарға қатысып, үздіктер 
қатарынан көрініп жүр,–дейді Дулат Ержанұлы. 
 
Жаңа ұйымның жұмысын жандандыруға Тараз қалалық жастар 

ресурстық орталығының ұжымы да қолдау көрсетуде. 
 
–Дулат Ержанұлы облыстық филиалдың жұмысын жандандыру 
мақсатындағы алдағы жоспарларын айтқанда қуана-қуана 
қолдайтынымызды айтқанмын. Бүгінгі таңда бір мақсатта бірлесіп 
жұмыс істеудеміз. Әсіресе облыстық полиция департаментінің бастығы 
Арман Молдиярұлымен тығыз қарым-қатынаста жұмыс жасаудамыз. 
Облыстың бас полицейі жастарға әскери-патриоттық тәрбие берудің 
маңыздылығын терең сезініп, кез келген жағдайда қолдау білдіруге 
дайын екендіктерін білдіруде. Алдағы уақытта полиция 
департаментімен бірлесіп «Жас сарбаз» қозғалысының аясында «Жас 
инспектор» жобасын қолға алғалы отырмыз,–дейді Тараз қалалық 
жастар ресурстық орталығының директоры Нұрлан Қанатов. 
 
 
24.kz 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/culture/item/342651-molodezhnyj-festival-
zavershilsya-v-turkestane 
 

Молодежный фестиваль завершился в Туркестане 

 
В Туркестане завершился молодежный фестиваль, который 

продлился 42 дня, сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 
В течение этого времени по всей области были организованы 

больше тысячи различных мероприятий. Студенты и школьники 
соревновались в стритболе, воркауте, уличных танцах и других видах 
спорта. А те, у кого музыкальные способности, определяли лучшего на 
рэп-батлах и в караоке-турнирах. Всего молодежный фестиваль 
охватил 30 тысяч молодых южноказахстанцев. 

 
Болат Аманжолов, участник фестиваля: 
 
- Фестиваль направлен на формирование субкультуры в 

нашем регионе. Молодежи не хватает таких мероприятий. Говорят, 
что фестиваль станет традиционным и будет проводиться каждый 
год. Это очень хорошо. 
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24.kz   
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/o-am/item/342669-yzylordada-t-rki-
zhastaryny-khaly-araly-festivali-tip-zhatyr 

 
Қызылордада түркі жастарының халықаралық фестивалі өтіп 

жатыр 
 
Қызылордада «Түркі әлемін тоғыстырған – Сыр елі» атты халықаралық 
фестиваль өтіп жатыр, деп хабарлайды «Хабар 24». 
 
Түркітілдес елдер жастарының қарым-қатынасын нығайтып, ортақ 
тарихы мен рухани құндылықтарды дәріптеуді көздеген шараға 
еліміздің барлық өңірінен және Түркия, Татарстан, Қырғызстан, 
Башқұртстан, Әзербайжан елдерінің жастары қатысуда. 
 
Сыр елінде түркі әлемінің жастары алғаш рет бас қосып отыр. Киелі 
Қорқыт Атаның мәңгілік мекеніндегі тағылымды шара жас буынның 
жаңа бастамаларына серпін беруді көздейді. Фестиваль аясында 
ауқымды тақырыптар қамтылды. Солардың бірі – ежелгі түркі 
жазбасына қатысты құнды мәліметтер жастарға таныстырылды. 
 
Даир Қыдырғалиұлы, «Көшпенділер атамұрасы» халықаралық 
қоғамдық қорының өкілі: 
 
- Өзіміздің түркі жазбамыз болған. 1500 жыл бұрын өзіміздің 
жазбамыз болған. Күлтегін қағанаты, Түркі қағанатында қолданған. 
Соны аударғанда бүкіл қазақтың 65% сөздері шығады. Тағы басқа 
түркітілдес халықтардың тілдері шығады. 

 
Фестиваль қонақтары Қызылорда қаласының көрікті орындарын 
аралады. «Рухани жаңғыру» орталығы мен облыстық тарихи-өлкетану 
музейінде болды. Сондай-ақ жуырда ғана пайдалануға берілген 
«Жастар орталығының» жаңа ғимаратының жұмысымен танысты. 
 
Шахмардан Байманов, ҚР Жастар және отбасы істері комитеті 
төрағасының орынбасары: 
 
- Басты мақсат – жер-жерлерден басқа елдерден келген жастар 
өздерінің елдеріндегі барлық осы мәдениетін біздің 
жастарымызға пікір алмасып, бірлескен түрде шараларды 
ұйымдастыруды алдағы уақытта жоспарлайды. Жалпы осы 
республика көлемінде жасалып жатқан игі бастамаларды осы 
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форумға қатысып отырған жастарға үлкен бір тәрбиелік мәнісін 
беретін үлкен бір септігін тигізетін форум деп ойлаймын. 
 
Үш күнге жалғасатын халықаралық фестиваль аясында жастар 

саясатындағы оң бастамалар негізінде тәжірибе алмасу, ішкі туризмді 
дамыту және Сыр елінің тарихымен таныстыру үшін сексциялық 
жұмыстар өтетін болады. 
 
Авторлары: Нұрлан Жақыпбеков, Қанат Еңсебаев, Айтмұхамед 
Байділдаев 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/97353-mertvye-dushi-
obnaruzhili-v-ocheredi-na-zhile-vypuskniki-detdomov-v-nur-sultane 
 

«Мертвые души» обнаружили в очереди на жилье выпускники 
детдомов в Нур-Султане 

 
У некоторых очередность вдруг откатилась назад на несколько сотен 
мест. Сироты ждут квартиры от государства по 10 лет, но только 
отдаляются от новоселья, передает телеканал «Астана». 
 
Молодые люди вынуждены скитаться по хостелам и покупать не совсем 
законную прописку. Иначе их вообще вычеркнут из списков. 
 
После выпуска в детском доме Алину поставили в очередь на жилье. 
Прошло уже 10 лет, но она все еще не имеет своей крыши над головой.  
 
«В очереди у меня 67. А была 65. Нам никто не дает ответов. Только 
«ждите своей очереди». У них это заученная фраза. Я понимаю, если 
бы двигалась эта очередь. Так она стоит годами на месте», — 
рассказывает Алина. 
 
«Подрабатываю, но мне очень тяжело. Всю свою зарплату за жилье, 
снимаю хостел. Я был в очереди 93-ий. Как стоял, так стою 10 лет, не 
двигалась», — говорит еще один очередник Вадим. 
 
 Алена Лагуткина обрела семью, но потеряла место в очереди. Из 
первой сотни скатилась в самый конец списка. Между тем, сейчас в 
столичном жилфонде по категории «Сироты» проходят 2800 человек. 
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В столичном жилом фонде сирот заверили — двигают очередь назад 
не «мертвые души», а реальные очередники, которые восстановили 
свой старый номер. В этом году пять тысяч астанчан лишили права на 
квартиру от государства. Кто-то уехал из города, другие получили 

арендное жилье или взяли льготную ипотеку. Однако, некоторые потом 
вернули свой статус через суд. 
 
«Покажем решение суда, что все прозрачно, кто восстановился, по 
каким причинам. Сейчас электронная очередь просто так никого в 
очередь не поставить», — говорит заместитель директора по 
жилищным вопросам жилищного фонда города Нур-Султан Нигмат 
Ахметжанов. 
 
А вот вылететь из очереди просто — если нет постоянной регистрации 
в столице. Без мам, пап и с кредитами молодые люди вынуждены 
покупать «прописку». 
 
«Я понимаю, но есть закон, где четко прописано, что они должны 
подтвердить, что они прописаны здесь», — говорит Нигмат Ахметжанов 
 
Выдавать жилье очередникам будут в октябре. Но в жилом фонде еще 
не знают точно, сколько ключей вручат — управление строительства 
еще не предоставило данные о сдаче домов. Правда, заверяют — 
каждая пятая квартира по закону должна вручаться сироте. 
Планируется, что новоселье отметят все, кто встал в очередь в 2009-
ом году. 
 
#Нур Султан 
#Астана 
#жилье 
#госпрограмма 
#сироты 
#очеред 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/97360-bolee-300-detej-spasli-
ot-nasiliya-eshche-250-chelovek-uberegli-ot-suitsida-v-kazakhstane 
 
Более 300 детей спасли от насилия, еще 250 человек уберегли от 

суицида в Казахстане 
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250 человек спасли от попыток суицида и 350 детей уберегли от 
насилия. Таковы итоги работы экстренной службы «111» за 3 года. На 
«телефон доверия» с просьбой о помощи поступили миллионы звонков 
от казахстанцев, передает Первый канал «Евразия». 

 
Сюда звонят дети и подростки, когда ни друзья, ни родные помочь не 
могут. С разными проблемами: от неразделенной любви, глупой ссоры 
с другом, до случаев домашнего насилия и сексуальных домогательств. 
Больше звонков от детей в экстренную службу “111” поступает в период 
ЕНТ. Одни не могут справиться с волнением, а кто-то боится сообщить 
родным о нежелательной оценке. Но с начала этого года сюда стали 
звонить и взрослые. 
 
 «Они беспокоились за своих детей, рассказывали, советовались, 
просили помощи. За эти 3 года мы более 250 детей спасли от 
суицидальных намерений», — говорит Аяш Макенова – организатор 
экстренного call-центра службы «111». 
 
Как сообщается, только с начала года с жалобами на насилие и 
жестокое обращение поступило 89 звонков, суицидальные настроения 
были у 75 казахстанцев, еще почти 2 тысячи человек страдали от 
недостатка общения. По вопросам социальной защиты номер «111» 
набрали более 100 тысяч раз. 
 
Чаще в Call-центр звонили из Туркестанской области -20143; Алматы – 
1448; Шымкента – 12522 и Нур-Султана – 8889. А с начала сентября 
специалисты консультируют по разным вопросам и социально-
уязвимых граждан, которым по указу Президента списывают долги, 
штрафы и пени по беззалоговым кредитам. 
 
Год работы бесплатного круглосуточного Call-центра обходится 
государству в 200 млн тенге. С 2016 года обученные специалисты 
ответили почти на 5 млн звонков. Есть и проблема: многие вызовы не 
удается принять из-за нагрузки, ведь время звонка не ограничено. А 
потому в дальнейших планах –  расширяться, чтобы возможность 
выговориться и получить анонимную психологическую помощь была у 
каждого. 
 
 
24.kz   
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/culture/item/342761-desyatki-kulturno-

massovykh-meropriyatij-voshli-v-programmu-etnofestivalya-v-atyrau 
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Десятки культурно-массовых мероприятий вошли в программу 
этнофестиваля в Атырау 

 
В Атырау прошел этнофестиваль под названием «Ұлы даланың жеті 

қыры», сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 
Мероприятие организовали в рамках реализации программной статьи 
«Рухани жаңғыру». Победителям состязаний по национальным видам 
спорта вручили денежные призы и ценные подарки. А местные артисты 
подготовили театрализованное представление. 
 
На площадке этноаула установили 10 юрт. В одних были накрыты 
дастарханы с казахскими блюдами и угощениями, в других участники 
фестиваля демонстрировали национальные традиции и обычаи. 
 
Роллан Куспан, руководитель Управления по  вопросам 
молодёжной политики Атырауской области: 
 
- В статье Первого Президента Казахстана Елбасы Нурсултана 
Назарбаева «Семь граней Великой степи» говорится, что «мы 
должны приложить все усилия, чтобы наши исторические, 
культурные ценности были более глубоко изучены, поняты нашей 
молодежью». Поэтому цель данного мероприятия заключается в 
воспитании у молодежи патриотизма и крепкого национального 
духа. 

 
Демонстрация обычаев казахского народа, виртуозное исполнение 
кюев на домбре, мастер-классы, национальные спортивные игры. В 
программу этнофестиваля вошли десятки культурно-массовых 
мероприятий. Принять участие в состязаниях мог любой желающий. 
Организаторы подготовили ценные подарки, с общим призовым 
фондом в миллион тенге. 
 
Аружан Куатова, студентка Атырауского музыкального колледжа 
им. Д.Нурпеисовой: 
 
- Замечательный фестиваль. Мы исполняем терме, народные 
песни, пропагандируем творчество известных акынов и кюйши. 
Очень хочется, чтобы количество людей, играющих на домбре, 
становилось больше. 
 
Гульмира Сутубаева, корреспондент: 
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- Мероприятие подобного масштаба и формата в Атырау 
проводится впервые. В нем принимают участие тысяча студентов 
из различных колледжей и вузов города. Всего же ознакомиться с 
национальными обычаями, играми и вкуснейшей кухней 

казахского народа смогли около 2 тысяч жителей и гостей 
нефтяной столицы. 
 
Авторы: Гульмира Сутубаева, Амантай Матенов 
 
 
Казинформ 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/tarazda-erekshe-kogamdyk-forum-
otti_a3567919 
 

Таразда ерекше қоғамдық форум өтті 
 
ТАРАЗ. ҚазАқпарат – Таразда «Рухани жаңғыру» бағдарламасы 
аясында «Елдік елге байланысты» атты форум өтті, деп хабарлайды 
ҚазАқпарат тілшісі. 
 
«Баласағұн» орталық концерт залында өткен шараға облыс бойынша 
ардагерлер, зиялы қауым өкілдері, билер кеңесінің мүшелері, ұлттық 
мәдени орталықтардың, үкіметтік емес ұйымдардың жетекшілері, 
оқытушылар мен жастар, БАҚ өкілдері қатысты. 
 
Қоғамдық келісім мен саяси тұрақтылық, этносаралық және 
конфессияаралық бейбітшілік, бірлік пен ынтымақ, ұлттық 
құндылықтарды жаңғырту мақсатына негізделген форумда қоғамдағы 
кертартпалық пен ысырапшылықтар жайы қаузалды. 
 
Облыстық аумақтық кәсіподақтар бірлестігінің төрағасы Мейрамбек 
Төлепберген бүгінгі тойлардағы, өлім-жітімдегі ысырапшылдық пен бей-
берекетсіздікті тілге тиек етіп, бірізділікке түсіру жайын айтты. Ал, Тараз 
қалалық мәслихаттың хатшысы Батырбек Күлекеев форумның 
маңыздылығын атап өтіп, осы шараны аудандарда да жалғастыру 
керектігіне тоқталды. 
 
«Қазақ халқы бірліктің орны мен маңызын жоғары бағалап, «Бірлік 
болмай тірлік болмас», «Бірлік түбі – береке», «Бақыт – бірлікте, байлық 
– еңбекте» деп түйген. Сондықтан да, ел тізгінін қолына ұстаған ардақты 
адамдар – хандар, билер, аузы дуалы ақсақалдар ел ішіндегі асқынған 
дау, ушыққан жанжалдың жолына тосқауыл қоярда ел бірлігіне сына 
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түспеу жағына баса назар аударған»,- деген Б.Күлекеев тойдың жаңа 
бағытта қалыптастырып ысырапшылдықтан арылу керектігін жеткізді. 
 
Сондай-ақ, тойханаларға салық салу, жастардың тәрбиесіне ерекше 

назар аудару туралы ойларымен бөлісті. 
 
Басқосу барысында өзге де сөз алған ақсақалдар мен ел ағалары 
қоғамдағы түйіткілді мәселелер, ұлттық дәстүр мен әдет-ғұрыптың 
уақыт ағымымен өзгеруі, ысырапшылдық пен даңғазалыққа жол 
бермеу, жастар тәрбиесінің өзектілігі хақында айтып өтті. Халықтың 
ұлттық болмысы мен бірегейлігіне кері әсер ететін жең ұшынан 
жалғасқан жемқорлық, қызметтегі жершілдік пен тамыр-таныстық, 
ағайын арасындағы рушылдық, той тойлаудағы ысырапшылдық пен 
астамшылдық, жастар ортасындағы даңғойлық пен кердеңдік, ел 
ішіндегі орынсыз салтанат, қанағатсыздық пен үнемсіздік сияқты жаман 
қасиеттерден арылу бүгінгі күннің басты талабына айналып отырғаны 
шараның өзегіне айналып, мәселе боп көтерілді. 
 
Форумды қорытындылаған аймақ басшысы Асқар Мырзахметов 
көтерілген мәселелер тоғысында облыс тұрғындарын бірлік пен 
ынтымаққа, сабырлық пен қанағатшылыққа, берекелі өмір сүруге 
шақырып, қатысушылар тарапынан Үндеу жолдады. 
 
«Жаһандық әлеммен қабыспайтын, ұлттың дамуына кедергі келтіріп, ел 
ішіне іріткі салатын өткеннің кейбір кертартпа дағдылары мен 
әдеттерінен күні бүгінге дейін арыла алмай отырғанымыз жасырын 
емес. Олар: жең ұшынан жалғасқан жемқорлық, жершілдік, тамыр-
таныстық, жүзшілдік пен рушылдық, ысырапшылдық пен астамшылдық, 
даңғойлық пен кердеңдік, орынсыз салтанат, қанағатсыздық пен 
үнемсіздік. Өркениетілікке емес өсекке, зиялылыққа емес зияндыққа, 
парасаттылыққа емес пасықтыққа, ізгілікке емес ібілістікке жетелейтін 
мұндай «ғұрыптардан» құтылатын кезең келді. «Іргелі елдің іргесін есер 
ағым бұзар» дегендей, бүгінгі таңда деструктивті діни ағымдардың ел 
арасына етене еніп, жастардың санасын улап жатқаны да барша 
жұртты алаңдатып отырған күрделі мәселе. Бұл үрдістің тамырына 
балта шауып, ұлағатты ұрпақ тәрбиелеуде зайырлы білімді ұлттық 
құндылықтарымызбен сабақтастыра отырып түсіндіру – баршамыздың 
басты мақсатымызға айналуы тиіс»,- делінген үндеуде. 
 
Сонымен қатар, бұқаралық ақпарат құралдары осы бағытта насихат 
жұмыстарын ұйымдастыру, әлеуметтік желіні пайдаланушылардың 
жауапкершілігін арттыру үшін арнайы заң бекіту керектігі айтылған. 
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Караван.kz 
Дата: 22.09.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/gazeta/opasnye-svyazi-572174/ 
 

Опасные связи 
 
Как защитить молодежь от радикального религиозного влияния 
 
С началом нового учебного года в школах, колледжах и вузах Семея 
начались уроки противостояния религиозному экстремизму и 
терроризму. 
 
Профессиональные теологи сравнивают распространение идей 
религиозного экстремизма с развитием инфекционных заболеваний. В 
природе вирус маскируется под здоровые клетки, что помогает ему 
проникнуть в организм и разрушить его изнутри. Бороться с вирусом 
можно лекарствами, но лучше выработать стойкий иммунитет, не 
дающий разрастись заразе. Такой же иммунитет, только не физический, 
а психологический, против воздействия экстремизма прививают 
сегодня школьникам и студентам. 
 
– Молодежь является наиболее уязвимой для различных 
деструктивных религиозных течений. Не секрет – представители 
молодежи, чтобы получить ту или иную информацию в сфере религии, 
обращаются именно к Интернету. А там находятся люди, которые, 
пользуясь неграмотностью молодых, их любопытством и 
неопытностью, вербуют их и используют уже в своих целях, – отметил 
заведующий сектором по взаимодействию с религиозными 
объединениями отдела внутренней политики акимата Семея Арман 
РЫМКАНОВ. 
 
Чтобы уберечь юные умы от беды, с началом нового учебного года 
специалисты ведомства посещают школы, средние специальные и 
высшие учебные заведения, рассказывая школьникам и студентам о 
существовании различных деструктивных религиозных течений и обо 
всех возможных рисках. К этой работе присоединяются и педагоги – во 
всех учебных заведениях начались серии “круглых столов”, дебатов и 
дискуссий о вопросах религии. 
 
Эксперты подчеркивают: религия – особая форма осознания мира. Но 
одно дело – развивать собственную душу, совершенствуя внутренний 
мир, и совсем другое – под маской веры стать игрушкой в руках тех, чья 
цель – деструктивное разрушение общества, свержение власти или 
уничтожение суверенитета страны. 
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– Стоит отметить, что в социальных сетях очень много религиозного 
контента, и нередко эта информация является недостоверной. Поэтому 
ежедневно сотрудниками сектора по взаимодействию с религиозными 

объединениями проводится мониторинг социальных сетей, 
организована “горячая линия”, по которой можно получить ответы на 
интересующие вопросы, – пояснил Арман Рымканов. 
 
В целом в Восточном Казахстане в последнее время уделяется особое 
внимание противодействию деструктивным течениям. В этом году 
именно в ВКО состоялся Республиканский семинар по недопущению 
радикального экстремизма среди молодежи, в котором приняли 
участие представители управлений по делам религий из различных 
областей страны, руководители центров исследования проблем 
религий из Астаны, Алматы и Шымкента, а также делегация 
Египетского университета исламской культуры “Нур-Мубарак”. 
 
– У нас несколько направлений в развитии религиозного просвещения. 
Образование духовных лиц – одно из них. По поручению акима ВКО 
Даниала Ахметова для подготовки кадров по специальностям “имам 
xатыб” и “исламоведение” в Усть-Каменогорске и Семее выделено 80 
грантов из бюджета области. В скором времени будет заключен 
меморандум о сотрудничестве с Египетским университетом исламской 
культуры “Нур-Мубарак”, дополнительно будем обучать имамов там, – 
рассказала заместитель акима Восточно-Казахстанской области Асем 
НУСУПОВА. – Помимо этого, к концу 2019 года в Восточном Казахстане 
на базе мечети Халифа-Алтай планируется открытие музея исламской 
культуры, в котором будут выставлены редкие экспонаты, 
описывающие историю ислама в Казахстане. 
 
Автор: Алла Белякина, СЕМЕЙ 
 
 
Nur.kz 
Дата: 22.09.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1818109-world-cleanup-day-2019-kak-v-nur-
sultane-navodili-cistotu-i-poradok.html 
 

World cleanup day 2019: как в Нур-Султане наводили чистоту и 
порядок 

 
Всемирный день чистоты жители столицы решили отметить 
массовым субботником. Инициаторами акции выступили 
министерство экологии, геологии и природных ресурсов, 
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ассоциации экологический организаций Казахстана, поддержку 
оказал и международный центр зеленых технологий и 
инвестиционных проектов (IGTIC). 
 

Вопрос загрязнения окружающей среды остро стоит сегодня во всем 
мире. Во всемирной акции чистоты ежегодно участие принимают свыше 
150 стран, в стороне не смог остаться и Казахстан. 
 
«Все это не столько для того, чтобы очистить территорию, а для 
того, чтобы достучаться до граждан. Были такие случаи, когда мы 
убирали, а через некоторое время на тех же местах снова 
появлялись горы мусора», - делится председатель ассоциации 
экологических организаций Казахстана Айгуль Соловьева. 
 
Одной из локаций был выбран микрорайон "Жагалау" города Нур-
Султан. Участие в акции приняли сотрудники госорганов, горожане, 
волонтеры и учащиеся школы-интерната «Spectrum». 
 
По мнению организаторов, на данный момент необходимо сделать 
акцент на повышении экологической грамотности населения, обратить 
внимание общественности на природу и окружающую среду. 
 
«Этот мусор отражает наш менталитет, наше мышление и 
культуру. Поэтому, я считаю, мы должны проникнуться этим 
вопросом. Убираем один из участков и видим здесь производственные 
отходы, военная одежда валяется, палатки. Это ненормально, здесь 
буквально устроили стихийную свалку, которая не только не 
украшает город, а еще и ухудшает экологическую ситуацию», - 
рассказала Айгуль Соловьева. 

 
Следует подчеркнуть, делая исследования и расчеты, ассоциация 
экологических организаций Казахстана доказала, что рост экономики 
напрямую зависит от соблюдения экологических норм. 
 
«У нас есть данные о следующем: где соблюдаются экологические 
нормы, и граждане движутся по зеленому пути, экономика лучше 
развивается, ведь, если посчитать, страна тратит колоссальные 
средства на здравоохранение. А это все взаимосвязано, 
большинство болезней возникает от всех неблагоприятных 
выбросов в атмосферу», - пояснила председатель ассоциации. 
 
Международный центр зеленых технологий и инвестиционных проектов 
был создан для содействия к переходу на зеленую экономику, 
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внедрения зеленых технологий, а также трансформации 
экологического сознания. 
 
Как пояснил руководитель IGTIC Рамазан Жампиисов, через внедрение 

наилучших доступных технологий, раздельного сбора и утилизации 
ТБО можно улучшить окружающую среду, качество недр, воздуха, воды 
и в целом природных ресурсов. 
 
«Конечно, как международный центр зеленых технологий и 
инвестиционный проект, мы поддерживаем данную акцию. Этот шаг 
- вклад в изменение экологической ситуации, надо стремиться к 
повышению экологической культуры и грамотности. Идеал в 
деталях - мелочей не бывает. Сегодня мы собрали сотни 
килограммов мусора, оставленного и разбросанного здесь в силу 
безответственности. Отрадно, что люди пришли, кто-то даже 
взял с собой детей и это правильно, все зависит от воспитания», - 
резюмировал Рамазан Жампиисов. 

 
 
Zakon.kz 
Дата: 22.09.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4986911-berdibek-saparbaev-i-daniyar-
esin.html 
 

Бердибек Сапарбаев и Данияр Есин встретились с молодежью 
ВКО 

 

Благодаря созданию современной материальной базы по изучению 

естественно-научных дисциплин и внедрению IT-технологий в учебный 

процесс, школьники ВКО показывают высокий уровень знаний. 

Заместитель премьер-министра Бердибек Сапарбаев и вице-министр 

информации и общественного развития РК Данияр Есин встретились с 

молодежью Восточного Казахстана. Неформальный разговор 

состоялся в областной библиотеке им. А.С. Пушкина, сообщает 

Zakon.kz со ссылкой на Инфоцентр ВКО. 

Данияр Есин кратко рассказал о мерах поддержки молодежи в рамках 

государственных программ, Дорожной карты Года молодежи. С 

конкретными примерами он ознакомился в Усть-Каменогорске, Семее, 

селах района Алтай, Глубоковского и Шемонаихинского районов на 

встречах с населением и молодежью. 
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– В области целенаправленно реализуются меры по обеспечению 

занятости молодежи, – подчеркнул Данияр Есин. – Так, благодаря 

государственной программе "Еңбек" около семи тысяч молодых людей 

в ВКО охвачены различными мерами занятости - трудоустроены на 

постоянную работу 3163 человек, обучились основам ведения бизнеса 

по проекту "Бастау" 1400. Защитили бизнес проекты и получили гранты 

171 человек на общую сумму 81 млн. тенге. Как вести бизнес, благодаря 

проекту "Жас Кәсіпкер", теперь знают 1074 молодых людей, в том 

числе, из категории NEET (не учащиеся и не работающие) – 834, члены 

молодых семей – 209, из числа малообеспеченных, многодетных семей 

– 13, малообеспеченные трудоспособные инвалиды – 18 человек. 

Много хороших отзывов мы получили по программе "Серпiн" (около 

трех тысяч студентов из Южных регионов обучаются в ВКО), "С 

дипломом в село". Реализуются республиканские проекты "JasA!", 

"Qorgau", "Развитие менторства". К слову, по проекту "JasA!" 58 

молодых восточноказахстанцев, а это первое место по стране, стали 

кандидатами на получение грантов до 610 000 тенге на 

благоустройство и улучшение жизни в городах и селах. 

Данияр Есин добавил, что конкретные результаты достигнуты 

благодаря уникальным областным проектам "Менің мектебім" и "Білікті 

маман" в рамках реализации программы "Рухани жаңғыру". Ведь 

благодаря созданию современной материальной базы по изучению 

естественно-научных дисциплин и внедрению IT-технологий в учебный 

процесс, школьники Восточно-Казахстанской области показывают 

высокий уровень знаний и занимают призовые места на 

республиканских и международных соревнованиях. Во всех 665 школах 

области включая малокомплектные открыты IT-классы, где обучают 

основам программирования, моделирования, робототехники. А по 

грантам акима области в текущем году на обучение по востребованным 

в регионе специальностями поступили 400 восточноказахстанцев. 

Всего за три года из бюджета области выделены средства на обучение 

по 1046 грантам в местных ВУЗах. 

Далее слово предоставили представителям молодежи. Победитель 

национального проекта "100 новых лиц Казахстана" Валентин 

Алифанов, преподаватель отделения театрального искусства в 

Детской школе искусств поселка Усть-Таловка Шемонаихинского 



19 
 

района, рассказал, что, окончив Алтайскую государственную академию 

искусств в России, вернулся в родной поселок, чтобы приобщать ребят 

к творчеству. 

– На встречах с молодежью всегда рассказываю о программе "С 

дипломом в село", в рамках которой получил поддержку как молодой 

специалист. Собственным примером показываю, что хорошо жить там, 

где ты родился и вырос. Тем более, государство оказывает молодым 

колоссальную поддержку, – поделился Валентин Алифанов. 

Молодой предприниматель Нурсултан Енсебаев представил проект 

своей пиццерии, которую открыл благодаря проекту "Жас кәсіпкер" и 

безвозмездному гранту. Также, благодаря этому проекту в области 

откроется предприятие по пошиву чехлов на автомобили в 

национальном стиле, начнут выращивать клубнику на гидропонике, 

производить мороженое из кумыса, готовить молодых людей к сдаче 

тестов на знание английского языка – IELTS. 

Участник проекта "Серпін -2050" Кайыржан Басбакбаев рассказал, как 

приехал на восток страны и ничуть об этом не жалеет. После окончания 

учебы остался в университете и сейчас работает в воспитательном 

отделе ВКГУ им. С.Аманжолова. Отметил, что 70% выпускников ВУЗа, 

участники проекта "Серпін-2050" остались работать в ВКО. 

В завершение встречи вице-премьер сообщил, что программу "С 

дипломом в село" расширят и включат специальности по культуре и 

искусству, увеличится количество грантов и льготных микрокредитов 

для открытия собственного бизнеса. Продолжится реализация 

программы "Серпiн". 

 

Baq.kz 

Дата: 22.09.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/ara-andyda-jas-qalam-zhas-
zhurnalistterdi-forumy-tti/ 
 

Қарағандыда «Jas Qalam» жас журналистердің форумы өтті 
 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. 21 қыркүйекте Қарағанды қаласында ҚР Тұңғыш 
президенті – Елбасының қоры және Қазақстан жастарының конгресі 
ұйымдастырып отырған республикалық «Jas Qalam» жастар 
журналистикасын дамыту жобасы басталды. 
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«Jas Qalam» − Қазақстанның қазіргі журналистері, журналистика және 
филология факультетінің студенттері, сондай-ақ, бұқаралық ақпарат 
құралдары және блоггингке қызығушылық танытатын басқа да 
жастарды журналистік саланың қыр-сырына үйрететін ерекше жоба.  

 
«Jas Qalam» жобасының мақсаты – Қазақстандық журналистиканы 
дамыту, жас журналистердің кәсіби біліктілігін арттыру, журналистика 
трендтерін, телевизиялық және баспа материалдарын сапалы берудің 
әдістері мен тәсілдерін үйрету, жастардың қоғамдық белсенділігін және 
олардың өз қаласы не облысының тынысын сипаттаудағы қатысын 
арттыру. 
 
2 айға созылатын жоба Қазақстанның 7 қалаларын қамтитын болады: 
Қарағанды, Көкшетау, Петропавл, Атырау, Ақтөбе, Шымкент және 
Талдықорған. Әр қалада 100-ге жуық жас тілшілерді оқыту, кәсіби 
біліктілігін арттыру жоспарлануда. 
 
Жобаға 16 мен 29 жас аралығындағы жас журналистер және болашақта 
журналист боламын деген жастар қатыса алады. Форум 
тележурналистика, баспа және интернет- журналистика және блоггинг 
бойынша мастер-кластар форматында өтеді. Мастер-кластар 
барысында қатысушылар теориялық білімімен қоса, ТВ-дегі 
түсірілімдер, тікелей эфирді жүргізу, сюжеттер, мақалалар жазу, 
интервью алу, сонымен қоса, жеке блог, әлеуметтік желілердегі 
аккаунттарды жүргізу, сторителлинг, копирайтинг, болашақ журналист 
не блогерлік имиджін қалыптастыру бойынша практикалық тәжірибе 
алады.  
 
Форумның спикерлері ретінде медиатренерлер және Отандық БАҚ-тың 
жұлдызды журналистері − ҚР Білім және ғылым министрінің БАҚ-пен 
байланыс мәселелері бойынша кеңесшісі, журналист, «Басты 
Тақырып» Atameken Business телебағдарламасының жүргізушісі – 
Ерболат Мұхамеджанов; Қазақстан Республикасы президентінің 
жанындағы Мемлекеттік басқару академиясының баспасөз хатшысы, 
медиа-тренер, коммуникациялар бойынша эксперт және PR-
консультант – Ақерке Берлібай; «КТК» телеарнасының тілшісі – Ардақ 
Мауина; Қарағанды қаласында 100 шақты қатысушылар үшін шеберлік 
сабақтарын өткізді. 
 
Қазақстан жастар конгресінің мәліметінше, спикерлер өзінің медиа 
саладағы тәжірибесімен бөлісіп, виртуалды шындық журналистикасы, 
ақпараттық сауаттылыққа, фактчекингке және заманауи 
телевидениемен жұмыс жасаудың қыр-сырын, интернет-ресурстармен 
және әлеуметтік желілермен жұмыс жасауды үйретті. Қазіргі тілшілердің 
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жасайтын қателері, материалдарды дайындау форматтары және т.б. 
көкейкесті мәселелерге спикерлер баса назар аударды. 
 
«Jas Qalam» жобасы – бұл еліміздің қоғамдық-саяси және экономикалық 

жағдайының БАҚ-да жариялануы; масс-медианың 
трансформациясындағы жас журналистердің алатын орны; 
ақпараттардың шынайылығы; негативті контентпен жұмыс жасау; қазіргі 
ақпарат құралдарымен жұмыс жасауды қызу талқыға салатын ерекше, 
алабөтен платформа. "Jas Qalam" жобасының төңірегінде өтетін оқу 
жастарға көп дүниелерді танып білуге, болашақ журналистердің жаңа 
легін құруға көмектеседі деген ойдамыз!», - деді Ақерке Берлібай. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2371 
 

Келіндер бәйгесі – 2019 
 
Келін – туыстық атау. Некедегі әйел өз күйеуінің жасы үлкен 
туыстарына, немере ағайын, аталастарына келін болып келеді. Ол 
қонақ күту, дәстүрлі жоралғыларды атқару, шаруа жасау, бала 
тәрбиесіндегі ептілігі, жөн білгіштігі, көрегенділігі мен икемділігі 
арқасында ауылдастар мен күйеуінің туыстарынан лайықты бағасын 
алады. Жаңа отбасын құрған жас келін, ең алдымен салт-дәстүрімізді, 
әдеп-ғұрпымызды біліп жүргені абзал. Себебі қазақ халқы әрқашанда 
тәрбиелік мәні дәстүрлермен ғұрыптарды ұстанып жүрген. 
 
Осыған орай, рухани-адамгершілік отбасылық құндылықтарды 
қалыптастыру, қазіргі отбасының жағымды бейнесін құру, жастар 
арасында отбасылық құндылықтарын насихаттау, жастардың 
әлеуметтік белсенділігін дамыту мақсатында, Ақмола облысы жастар-
ресурстық орталығы облыстық «Келіндер бәйгесі» атты сайыс өткізді. 
Аталған шара, жастар жылы аясында өткізіліп, өңірімздің аудандары 
мен қалаларынан жиналған бір топ жас келіндері екі кезеңнен сүрінбей 
өтіп, екінші кезеңде, яғни, ақтық кезеңде жеңіске жетуге аянбай 
еңбектенген болатын. Алғашқы бөлімде әрбір келін, облыстық жастар-
ресурстық орталығының инстаграм парақшасында фото-сайысқа 
қатысып, ең көп лайк жинаған 10 үміткер финалға өтті. 
 
Шешуші кезең 3 турға бөлініп, әрбір турда қатысушылар өз өнерлерімен 
бөлісті. Аталған шараға, Ш. Құсайынов атындағы Ақмола облыстық 
қазақ музыкалық-драма театрының жоғарғы санаттағы драма әртісі – 
Бағысова Жібек Есекеқызы, Көкшетау қаласындағы неке сарайының 
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басшысы – Ибраева Әсем Советқызы, «Шаңырақ» қоғамдық қорының 
директоры – Закиров Мейрамбек Серікұлы, Ақмола облысы ішкі саясат 
басқармасының жастар мәселесі бөлімінің басшысы – Нукенов Алмат 
Төлегенұлы және облыстық жастар-ресурстық орталығының басшысы 

– Белгібаева Анаргүл Мұхамедғалымқызы сияқты арнайы шақыртылған 
қазылар алқасы төрешілік етті. Бірінші тур өзін және жанұясын 
таныстырумен өтсе, екінші турда әр қатысушы өздерінің 
шығармашылық өнерлерін көрсете білді. Соңғы турда жас келіндер 
ұлттық киімдер киіп, төрешілер әділ бағасын беріп бағаланды. 
 
Байқау қорытындысы бойынша, үшінші орынды – Бурабай ауданынан 
келген Сұрағанова Әсел иеленсе, екінші орынды – Көкшетау қаласы 
атынан шыққан Қасымова Айнагүлге бұйырды. Бірінші орынды – Жақсы 
ауданынан келген Мырзабаева Фариза қанжығасына байлады. Ал, ең 
басты гран-при иегері атанған, жеңіске жеткен – Шортанды ауданының 
үміткері Жадыра Озатқызы. Барлық үміткерлер мен жеңімпаздарға 
дипломдармен бағалы сыйлықтар табысталды. 
 
Ізгі құрметпен, Ақмола облысы Ішкі саясат басқармасы Ақмола облысы 
жастар-ресурстық орталығының баспасөз қызметі (Балабеков Жеңіс 
байл.тел.50-72-79) 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/eshche/regiony/97440-v-kostanajskoj-
oblasti-sredi-uchashchejsya-molodezhi-proshel-turistskij-festival-evropa-
aziya 
 

В Костанайской области среди учащейся молодежи прошел 
туристский фестиваль «Европа - Азия» 

 
В Костанайской области в рамках реализации программы «Рухани 
Жаңғыру» на базе детского лагеря «Алтынгуль» прошел трехдневный 
региональный туристский фестиваль «Европа-Азия», передает 
корреспондент ИА «NewTimes.kz». 
 
В рамках фестиваля команды  презентовали свои работы, стали 
участниками туристской полосы препятствий, конкурса поваров и 
многих других испытаний. 
 
Как рассказал директор регионального центра физической культуры и 
детско-юношеского туризма Куаныш Бимурзин, работе Фестиваля 
приняли участие ученики школ и колледжей Костанайской, 
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Туркестанской и Челябинской областей (РФ), а это 150 человек, 15 
команд, из них 13 команд из Костанайской области и 13 из вне. 
 
«Нас посетили команды из Туркестанской области, команда из 

Российской Федерации, Челябинска. Что придает нашему фестивалю 
международное значение. Сам же фестиваль направлен на развитие 
детско-юношеского туризма нашей области,- рассказывает К. 
Бимурзин. — Все эти дни ребята проживали в палатках, готовили пищу 
в рамках программы на костре, должны были его в полевых условиях 
приготовить. Проходил также конкурс туристкой песни, конкурс биваков. 
На второй день у ребят была туристская полоса препятствий, 
различные переправы по бревну, навесная переправа, по 
параллельным перилам, преодоление болота по жердям, оказание 
первой медицинской помощи, транспортировка пострадавшего. На 
третий день лично-командное первенство, чисто техническая полоса - 
по жумару, крутонаклонная переправа, спуск дюфером». 
 
В итоге, в общекомандном зачете первое место заняла команда 
Сарыкольского района «Алтай», второе место – команда из 
Костанайского района «Степная братва», третье место команда 
«Азимут» Мендыкаринский район. Для россиян, как говорит К. 
Бимурзин, было сложнее, так как местные ребята оказались технически 
более подготовленными. 
 
Куаныш Бимурзин отмечает, что весь детско-юношеский туризм 
держится на плечах учителей физкультуры, занимаются этим 
энтузиасты. 
 
«В некоторых районах, в таких, как Сарыколь, Костанайский район, при 
школах учителя готовят команды. Эти команды, которые первые три 
места заняли, они выезжали и на республиканские фестивали. 
Завоевывали вторые-третьи места. Уровень с каждым годом растет, но 
есть новые команды, — отметил он. — Мы в этом году проводили 
фестивали туристские для учителей физической культуры. Потому что 
главная проблема – это нехватка кадров. Все-таки пединститут готовит, 
но не в таком количестве. И в регионы мало кто ездит работать. 
Поэтому мы проводим семинары, в этом году в рамках спартакиады 
проводились в Лисаковске соревнования по туристскому многоборью, 
также проводились соревнования по технике водного туризма. 
Семейный туристический слет впервые прошел. На следующий год в 
спартакиаду школьников включим технику лыжного туризма». 
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Куаныш Бимурзин считает, что основная задача таких фестивалей – 
воспитание патриотизма у детей, любовь к туризму и любовь к родному 
краю. 
 

 
http://eljastary.kz 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2373 
 
Государственный фонд проводит профориентационные работы 

среди школ города 
 
С началом нового учебного года, Государственный фонд развития 
молодежной политики города Алматы проводит профориентационные 
работы среди школ города. Школу №102 Жетысуского и школу №74 
Турксибского районов сегодня посетили психологи Молодежного 
Ресурсного Центра. Посредством компьютерного тестирования 
«Вортек», поучительной и многочасовой беседы нашим психологам 
удалось помочь более 200 учащимся в выборе будущей деятельности. 
Стоит пояснить, что профориентация - это социальная, психолого-
педагогическая, производственная мера по оказанию молодёжи 
личностно-ориентированной помощи в выявлении и развитии 
способностей и склонностей, профессиональных и познавательных 
интересов в выборе профессии. Наша главная цель – это оказание 
профориентационной помощи учащимся в процессе выбора будущей 
профессиональной деятельности. А также выработки у школьников 
сознательного отношения к труду, профессиональное 
самоопределение в соответствии со своими возможностями, 
способностями и с учетом требований рынка труда. 
      
Напоминаем, что подобного рода профориентационные встречи будут 
проходить каждую неделю в школах города Алматы. Также ждем Вас 
на компьютерное тестирование по выявлению своих способностей в 
Depo Evolution Park, по адресу ул.Байтурсынова, 22/к1. Время и часы 
приема по предварительной записи по тел: 8 (727) 279 13 40. 
 
 
24.kz   
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/economyc/item/343072-molodjozh-

uspeshno-realizuet-biznes-proekty-v-almatinskikh-selakh 
 

Молодёжь успешно реализует бизнес-проекты в алматинских 
селах 
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В Алматинской области молодёжь открывает свой бизнес в сельской 
глубинке, сообщает «Хабар 24». 
 
Два малых предприятия в этом году открылись в самом отдалённом 

населенном пункте Балхашского района селе Куйган. Оно является 
крайней точкой области и расположено на побережье озера Балхаш. 
 
Ринат Исагулов долгое время жил и работал в мегаполисе. Затем 
решил все бросить и вернуться в родное село, занялся 
животноводством. По программе «Сыбага» приобрел около сотни голов 
крупного рогатого скота. Кроме этого занимается и садоводством. 
 
Ринат Исагулов, глава крестьянского хозяйства: 
 
- Здесь хорошо  выращивать и откармливать скот. Но на этом 
останавливаться не собираюсь. Решил сеять многолетние травы, 
разводить рыбу. Хочу со временем прудовое хозяйство основать. 

 
Сания Карибек решила печь хлеб для односельчан. За всю историю 
села Куйган здесь не было пекарни. Теперь за теплыми булками и 
лепешками Сании частенько выстраивается очередь. 
 
Сания Карибек, предприниматель: 
 
- Пока сама справляюсь, в сутки по 50 булок выпекаю, но 
потребность в хлебе  все больше. Думаю, надо будет принимать 
помощника, тогда в сутки будем по 100-200 буханок выпекать. 
 
Из года в год число малых и средних предприятий в Балхашском районе 
растет. Если пару лет назад их было около 1900, сейчас благодаря 
молодым предпринимателям их стало почти на сотню больше. 
 
Авторы: Гульнар Жантасова, Шынгыс Калиден, Куаныш Түргенбаев 
 
 
Казинформ 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/smenilsya-rukovoditel-
respublikanskogo-shtaba-molodezhnyh-trudovyh-otryadov-zhasyl-
el_a3568331 
 

Сменился руководитель республиканского штаба молодежных 
трудовых отрядов «Жасыл ел» 
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НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Руководителем частного учреждения 
«Республиканский штаб молодежных трудовых отрядов «Жасыл ел» 
назначен Азамат Данияр, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на 
Конгресс Молодежи Казахстана. 

 
Азамат Данияр @azamat_almatuly родился 17 марта 1996 года, окончил 
Евразийский национальный университет имени Л.Н. Гумилева, имеет 
степень бакалавра по специальности экономика и бизнес. 
 
Имеет значительный опыт работы в молодежной политике. 
 
Трудовую деятельность начинал в Астанинском городском филиале МК 
«Жас Отан», 2016-2018 годы работал в Конгрессе молодежи 
Казахстана на различных позициях, с 2019 года занимал должность 
заместителя руководителя Республиканского штаба МТО «Жасыл ел». 
 
Ранее занимавшая данную позицию Асем Мадекешова освобождена от 
должности в связи с переходом на позицию заместителя 
исполнительного директора ОЮЛ в форме ассоциации «Конгресс 
молодежи Казахстана». 
 
 
Время.kz 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://time.kz/news/economics/2019/09/23/konkurs-student-

energy-challenge-prohodit-v-ramkah-kazakhstan-energy-week-v-nur-
sultane 
 

Конкурс Student Energy Challenge проходит в рамках Kazakhstan 
Energy Week в Нур-Султане 

 
Конкурс Student Energy Challenge проходит в рамках Kazakhstan Energy 
Week-2019 (KEW-2019) в Нур-Султане, передает корреспондент 
агентства. 
 
На площадке KEW проходит полуфинал ежегодного интеллектуального 
конкурса. Проект организован совместно с «Шелл Казахстан». 
 
Student Energy Challenge – ежегодно проходящий интеллектуальный 
конкурс между студентами технологических высших учебных заведений 
Казахстана, в рамках которого они выступают с проектами по 
представлению потенциально инновационных идей для решения 
энергетических проблем. 
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В 2019 году в полуфинал попали команды из вузов Нур-Султана, 
Алматы, Костаная, Актобе и Уральска. 
 
По итогам презентаций члены жюри отобрали три команды, которые 

представят свои проекты в стиле Elevator Speech. Заместитель 
генерального директора по связям с правительством Казахстана АО 
«Каспийский трубопроводный консорциум-К» Кайргельды Кабылдин 
объявил результаты полуфинала – в финал прошли команды: 
Innovation WKATU Западно-Казахстанского аграрно-технического 
университета имени Жангир Хана (Уральск), FEOGI Казахстанско-
Британского технического университета (Алматы) и Wind of Chang 
Назарбаев Университета (Нур-Султан). 
 
Победители будут награждены денежными призами от компании 
«Шелл Казахстан» в размере $3 тыс. за третье место, $5 тыс. – за 
второе место и $10 тыс. – за первое место. 
 
KEW-2019 проходит в столичном Конгресс-центре. Мероприятие 
продлится с 23 по 27 сентября. Для участия в KEW-2019 в Нур-Султан 
прибыли 2,5 тыс. делегатов более чем из 50 стран. 
 
По сообщению КазТАГ 
 
 
Казинформ 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/kazakstanda-222-volonterlik-uyym-
zhumys-isteude_a3568527 
 

Қазақстанда 222 волонтерлік ұйым жұмыс істеуде 

 
ТАРАЗ. ҚазАқпарат – Бүгінде ел көлемінде 222 волентерлік ұйым 
белсенді жұмыс жасауда, деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 
Бұл көрсеткіш «Жамбыл облысы жастар ұйымдарының Қауымдастығы» 
заңды тұлғалар бірлестігінің еліміздегі еріктілер белсенділігін анықтау 
бойынша жүргізілген сауалнамасы нәтижесінде анықталған. 
 
Аталмыш сауалнама ҚР Ақпарат және коғамдық даму министрлігінің 
қолдауымен «Азаматтық бастамаларды қолдау орталығы» КЕАҚ-ның 
«Ақпараттандырудың инновациялық әдістері халықпен жұмыс 
технологиясы» мемлекеттік гранты аясында ұйымдастырылған. Сауал 
қорытындысы қазіргі таңда ел көлемінде 222 волонтерлік ұйым 
белсенді жұмыс істеп отырғанын көрсеткен. 
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Ал, жергілікті атқарушы органдардың ақпаратына сәйкес, волонтерлік 
қызметке елімізде 50 мыңнан аса адам тартылған. 
 

Аймақтардағы еріктілер қызметі негізгінен білім беру, мәдениет, 
қоршаған ортаны қорғау, қиын өмірлік жағдайға тап болған мүмкіндігі 
шектеулі балалар мен ата-анасының қамқорлығынсыз қалған 
балаларға әлеуметтік көмек көрсетуге қатысу, спорттық іс-шараларда 
волонтерлік қызмет ету, халықтың әлеуметтік осал топтарына және 
паллиативтік көмек көрсету және хабар-ошарсыз кеткен адамдарды 
іздеуге қатысу бағыттарында ұйымдастырылады екен. 
 
Сондай-ақ, ҚР Ақпарат және қоғамдық даму министрлігі «Ұлттық 
волонтерлік желі» ЗТБ-мен бірлесіп еріктілер қызметін дамыту 
бойынша функционалдық онлайн-платформасын әзірледі. Әзірленген 
«Qazvolunteer.kz» онлайн-платформасы еріктілердің өзара іс-қимыл 
арналарын жақсарту, еріктілер мен еріктілер ұйымдарының қызметін 
үйлестіру, жобаларды, бағдарламалар мен акцияларды және тағы 
басқа ақпараттық қолдауды жүзеге асыру мақсатында құрылған. 
 
 
Литер 
Дата: 24.09.2019 
Ссылки:https://liter.kz/nur-otan/reboot/8755-startoval-respublikanskiy-
turnir-Jastar-alany-2019/ 
 

Стартовал республиканский турнир «Jastar alany 2019» 
 
МИА «Казинформ» 
Более 120 молодых ораторов возрасте от 18-29 лет собрались что бы 
побороться за звание лучшего дебатера турнира и общий призовой 
фонд 4000 000 тенге. 
 
Данный проект реализуется с участием Министерства информации и 
общественного развития совместно с НАО «Центром поддержки 
гражданских инициатив». Основная цель проекта возрождение 
дебатного движения в Казахстане в рамках Года молодежи и создание 
Федерации дебатов Казахстана». 
 
Как отметили организаторы турнира, в таком формате турнир проходит 
в первый раз, однако география и количество участников приятно 
удивило. 
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«Казахский народ испокон веков почитал слово, любил красноречие и 
благодаря таким дебатным движениям и турнирам наша молодежь 
учиться доносить слово, убеждать словом»- отметил Даулет Карибек. 
 

Стоить отметить, что всех любителей острого слово ждет приятный 
сюрприз «Stars Game» звездная игра с участием именитых блогеров, 
вайнеров, журналистов и общественных деятелей.  
Так же в рамках турнира был проведен семинар, тренинг для 
участников и судьей турнира. по итогам которых все участники 
получили сертификаты тренеров и судьей для проведения тренингов 
по дебатам. В октябре месяца ожидается презентация сайта и 
мобильного приложения для коммуникации дебатёров, в том числе 
начинающих. Отметим, что у мобильного приложения, призванного 
заменить тайм-киперы, в Казахстане аналогов нет. 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/mezhdunarodnyy-it-forum-startoval-v-
karagande_a3568745 
 

Международный IT-форум стартовал в Караганде 
 
КАРАГАНДА. КАЗИНФОРМ - Второй ежегодный IT-форум стартовал в 
Караганде. Участие в нём принимают более 170 студентов и молодых 
специалистов. Для них читают лекции и проводят семинары 
представители отечественных и международных IT-компаний, а также 
преподаватели карагандинских вузов, передает МИА корреспондент 
«Казинформ». 
 
В программе форума - трёхдневный хакатон, ярмарка IT-вакансий, 
мастер-классы и выставка цифровых технологий. Форум организован в 
рамках программы «Рухани жаңғыру». 
 
Участникам предстоит за 3 дня разработать мобильное приложение 
или программу, которая помогла бы упростить жизнь горожан и работу 
государственных органов. 
 
В этом году организаторы подготовили для участников несколько 
кейсовых задач. В их числе - разработка приложения для мониторинга 
продвижения в жилищной очереди и программы для экономии 
электроэнергии в городе. Отдельную кейсовую задачу представил 
партнёр мероприятия - компания «Авиата». Команды смогут выбрать 
одно из заданий и 3 дня работать над его решением. 
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«Основная идея этого форума - собрать талантливых выпускников и 
студентов колледжей и вузов. Участников обучают специалисты 
международных компаний. Они рассказывают о том, как не потерять 

драгоценное время в самом продуктивном возрасте. Мир очень 
подвижный, мобильный сейчас. Участников интересует, стоит ли 
работать здесь или искать удалённую работу, не потеряют ли они 
время, сидя в офисах. Мы хотим придать практичность нашему форуму. 
Чтобы всё это дало результат, и для участников, и для нас, нужно 
постоянно обмениваться опытом и идеями», - сказал заместитель 
акима Карагандинской области Алмас Айдаров. 
 
В этом году хэдлайнером форума стал Багдат Мусин - известный 
бизнесмен и программист. В разные годы он занимал должности в 
Министерстве юстиции, Министерстве связи и информации, 
Генеральной прокуратуре РК, АО «Национальные информационные 
технологии», был председателем правления АО «Казпочта». До мая 
этого года руководил технологической компанией BeInTech. Багдат 
Мусин выступил перед участниками форума с мотивационной речью. 
 
Итоги форума подведут 27 сентября. 
 
Как сообщил руководитель областного управления информатизации, 
оказания государственных услуг и архивов Рустам Байжанов, если в 
финале появится действительно хороший и готовый к работе проект, то 
власти региона будут готовы заключить контракт с разработчиками. 
 
В последний день работы форума пройдёт ряд пленарных сессий. На 
них выступят аким Карагандинской области Женис Касымбек, 
представители Министерства цифрового развития, инноваций и 
аэрокосмической промышленности, заместитель декана факультета 
информационных технологий Гостиничного университета Монтрё в 
Лозанне (Швейцария), а также представители международной 
компании EPAM Systems. 
 
Впервые IT-форум прошёл в Караганде в прошлом году. На нём 
представили ряд проектов, один из которых – приложение «Белсенді 
азамат» – используется всеми государственными органами и 
поставщиками услуг в сфере ЖКХ в Карагандинской области. 
Пользователи могут отправлять в приложении фото открытых 
колодцев, переполненных мусорных баков, сломанных детских 
площадок и прочего. Программа автоматически считывает геолокацию 
и передаёт обращение в соответствующий государственный орган или 
учреждение. 
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Разработчик приложения - молодой специалист Сабир Ниязов. Сейчас 
он готовится заключить свой первый контракт на сумму 5 млн тенге. 
 

Как сообщил Рустам Байжанов, с другими участниками первого форума 
власти региона поддерживают контакт и помогают им в разработке 
новых идей. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 24.09.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2383 
  

«Мобильный центр занятости» 

 
Сегодня состоялась очередная акция по содействию в трудоустройстве 
«Мобильный центр занятости». 
        
В погоне за идеальной профессией молодежь сталкивается со многими 
проблемами. В конечном итоге получается так, что все выбранные 
варианты занятости приводят к краху всех желаний и надежд. А чаще 
всего это происходит из-за того, что молодежь ищет себя не в тех 
безопасных ресурсах и обращается за помощью не к тем людям. 
      
В связи с этим, Государственный фонд развития молодежной политики 
города Алматы, с целью оказания адресной консультационной помощи 
на местах, т.е. районах, разработал и успешно реализует с 2013 года 
передвижной проект – «Мобильный центр занятости». Уникальность 
этого проекта в том, что сотрудники и специалисты ГФРМП не ждут, 
сидя в офисе обращения от молодежи, а выезжают с акциями по 
районам, устанавливают и раскрывают свои шатры для нуждающейся 
в работе молодежи. Зачастую это территории рынков, торговых 
центров, мечетей, парков, скверов, т.е. в местах массового скопления. 
      
Сегодня Мобильный центр расположился в Алатауском районе, по 
улице Жанкожа батыра, 26. К профессиональным психологам, 
консультантам и представителям консалтинговых компаний 
обратились 300 человек. В ходе акции, Молодежный Ресурсный Центр 
раздавал газеты с самыми свежими вакансиями на городском рынке 
труда, также распространил буклеты, бюллетени вакансий. Было 
заполнено 300 анкет от соискателей, для дальнейшей публикации на 
сайте газеты «Срочно требуются». 
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24.kz   
Дата: 24.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/343368-molodjozhnye-lidery-iz-
rossii-i-kazakhstana-sobralas-na-forume-v-uralske 

 
Молодёжные лидеры из России и Казахстана собралась на 

форуме в Уральске 
 
«Дружба без границ. Молодежь. Диалог. Культура». Международный 
форум приграничного сотрудничества собрал в Уральске молодежь из 
России и Казахстана, сообщает «Хабар 24». 
 
Приуралье граничит с пятью российскими областями. Свои социальные 
практики в работе с молодёжью привезли представители Самарской, 
Саратовской, Астраханской, Оренбургской и Волгоградской областей. 
Приехали и молодёжные лидеры из регионов Казахстана. Все вместе 
они обсуждали самые актуальные социальные проблемы и пути их 
решения, презентовали собственные проекты в сфере образования, 
бизнеса и культуры. Участники форума намерены подписать 
меморандумы о сотрудничестве. 
 
Яна Подложная, председатель Молодёжного парламента 
Оренбургской области (РФ): 
 
- В рамках этого форума мы хотим поделиться одним из успешных 
проектов. Это «Безопасный интернет в молодежные массы». Мы 
его реализуем по всей Оренбургской области. Мы учим как 
родителей, так и молодёжь безопасным методам общения в сети 
интернет. Что не нужно распространять персональные данные, как 
себя защитить от всех видов опасности. 
 
Аян Сакошев, руководитель Управления по вопросам молодёжной 
политики ЗКО: 
 
- Основная задача стоит: показать лучшие практики в сфере 
решения проблем молодежи. У нас будут в рамках форума 
проходить различные площадки, на которых будут презентации и 
мы хотим, чтобы молодежь нашей области и России 
обменивались лучшими практиками и внедряли эти проекты в 
своей работе. 
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Казинформ 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/po-whatsapp-mogut-soobschat-o-
faktah-rasprostraneniya-narkotikov-kazahstancy_a3569042 

 
По WhatsApp могут сообщать о фактах распространения 

наркотиков казахстанцы 
 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Горячую линию WhatsApp для выявления 
и пресечения фактов наркоправонарушений запустило Министерство 
внутренних дел РК, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-
службу МВД РК. 
 
Теперь каждый житель может внести свой вклад в профилактику и 
противодействие наркопреступности, которая представляет собой одну 
из самых тяжелых социальных проблем. C помощью мессенджера 
WhatsApp граждане могут на номер 8-777-785-66-51 направлять 
сведения, фото и видео о ставших известными им фактах 
наркоправонарушений, распространения наркотиков, нанесения 
граффити надписей о наркотических средствах и размещения 
закладок. Полученная информация будет поступать в дежурную часть 
департамента по противодействию наркопреступности, по которым 
будут приняты оперативные меры, сообщили в МВД. 
 
Например, можно выслать фото места нанесения граффити надписей 
(геолокацию), видео подозрительных лиц, которые без определенных 
целей находятся во дворе, в подъездах домов, скриншоты 
сомнительных переписок с предложением заработать легкие деньги и 
т.д. Каждый отправитель может быть уверен, что его сигнал дойдет 
сведения уполномоченных органов, заверили в ведомстве. 
 
Для обеспечения обратной связи полицейские просят указать анкетные 
данные, контакты и точный адрес касательно обращения, по 
возможности прикрепить фото, видео. 
 
Данный WhatsApp номер указан на YouTube на канале «Наркотикам 
«нет» 
(https://www.youtube.com/channel/UCPAMdZAP1F34znNXuc6A_uQ), 
который был создан в целях профилактики наркомании, пропаганды 
здорового образа жизни, формирования среди молодежи активной 
гражданской позиции в сфере профилактики наркомании, 
формирования ценностного отношения к здоровью и привлечения 
внимания к проблеме наркомании. 
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https://ruh.kz 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://ruh.kz/news/sistema-pifagora-pomogla-almatintsu-otkryt-
biznes-/ 

 
СИСТЕМА ПИФАГОРА ПОМОГЛА АЛМАТИНЦУ ОТКРЫТЬ БИЗНЕС 

 
Он пошел по стопам родителей, стал математиком. Сегодня его 
воспитанники – неоднократные победители республиканских и 
международных олимпиад. В чем секрет успеха нашего героя? Как 
парню из простой казахской семьи удалось основать группу 
компаний «Пифагор» и войти в список победителей 
республиканского проекта «100 новых лиц Казахстана»? Об этом 
узнавали корреспонденты сайта «Ruh.kz». 

 
Знакомьтесь, это герой своего времени – Асан Жолдасов. Ему всего 30 
лет, а он уже добился немалых успехов в жизни. Молодой человек 
является математиком высшего уровня, основателем школы 
дополнительного образования «Пифагор». За 10 лет учебное 
заведение выпустило порядка 10 тысяч учащихся. На сегодняшний 
день здесь работают 130 учителей, а также в трех городах Казахстана 
– Астане, Алматы и Таразе есть менторы. 
 
Как все начиналось… 
 
– В школе я был троечником. Часто ленился. Занимался только тем, 
чем нравилось, а любил я математику. Видимо, это у меня 
наследственное. Оба родителя – математики. Поэтому не удивительно, 
что моя работа связана с педагогической деятельностью, – 
рассказывает Асан Жолдасов. 
 
В школьные годы Асан усердно постигал азы олимпиадной математики. 
В данном направлении он достиг немалых успехов. Парень 
неоднократно защищал честь страны за рубежом. Полученные знания 
и навыки ему пригодились в будущем. 
 
– В 17 лет я решил сам тренировать детей, готовить их к олимпиадам. 
В начале это было хобби, увлечение, интерес. Мне очень хотелось 
помочь маме, которая вырастила меня и мою сестру-двойняшку. Моя 
цель была заработать побольше денег и достроить дом. Спустя время, 
я смог реализовать свою мечту, – делится собеседник. – Еще мне 
всегда казалось, что мне есть чем поделиться с детьми. Ведь 
олимпиады я не только выигрывал, но и проигрывал. Каждый раз, когда 
терпел поражение, анализировал, что помешало мне одержать победу. 
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Иногда причина скрывалась в том, что немного ленился или не до 
занимался. Тогда я видел своей задачей – не дать другим ребятам 
совершить подобные ошибки. Это повлияло на выбор моей будущей 
профессии, но не окончательно. 

 
Асан Жолдасов успешно окончил Казахстанско-Британский 
технический университет. Он магистр информационных технологий. 
Однако педагогика взяла верх. 
 
– Когда я закончил магистратуру в КБТУ, передо мной стал 
серьезный выбор: стать айтишником, так как на тот момент я уже 
успел зарекомендовать себя на крупных чемпионатах мира и меня 
даже пригласили на собеседование в Google. Мне было приятно, что 
сотрудники компании сами вышли на меня и захотели сотрудничать 
со мной. Но тогда мой выбор был сделан в пользу детей и 
образования, нежели в программирование. Решающим фактором 
сыграл тот день, когда я с друзьями находился в лекционном зале 

Назарбаевского университета. Мы расписывали на доске 
всевозможные профессии, чем может заниматься человек, который 
хочет добиться чего-то в жизни, изменить что-то в стране. Я верил 
и понимал, что могу сделать хорошее дело с помощью улучшения 
образования детей. 
 
Ruh.kz: Что именно Вы хотели изменить? 
 
Асан Жолдасов: Будучи лектором в университете я заметил, что 
студенты ведут себя в ВУЗе также, как и в школе. То есть, если они не 
привыкли заниматься, то и со временем не будут. Это происходит в 80% 
случаев. Получается повлиять на ребят в студенческие годы возможно, 
но придется приложить немалые усилия, в основном если те сами этого 
хотят. Легче всего человек обучаем, когда он еще не окреп, его 
мышление гибкое. Поэтому я выбрал школьный уровень. Во мне 
присутствовала уверенность, что если я смогу поменять там систему, 
то у меня получится сделать так, чтобы система обучения детей была 
более эффективной и позволяла каждому ребенку (особенно 
талантливому) распределить свой потенциал. Это даст положительные 
результаты. Вот так я размышлял в 2012 году и это решение повлияло 
на то, что я перестал думать о программировании и все свои силы 
направил на образование, психологию и педагогику. Тогда я точно 
определился с целями, ради чего все это делаю. А до этого это было 
больше хобби – интересно, прикольно, получается, всем нравится. 
 
Ruh.kz: Как построены занятия в школе «Пифагор»? 
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Асан Жолдасов: Мы проводим занятия по естественным наукам в 
более углубленном варианте. У нас занимаются ученики со второго по 
десятый класс. Для того, чтобы найти подход к каждому ребенку нами 
разработаны собственные методические материалы. Так, 2-4 класс у 

нас логика и естествознание, 5-6 класс – эксперементально-
математическое естествознание, 7-9 – отдельное направление по 
физике, 10 – углубленная программа по подготовке к поступлению в 
топовые локальные и зарубежные университеты. Обучение проводим 
на двух языках: казахском и русском. 
 
Ruh.kz: Вам есть чем гордиться? Есть успешные ученики? 
 
Асан Жолдасов: Мы обучили более 10 тысяч детей, из которых свыше 
тысячи являются призерами и чемпионами республиканских и 
международных олимпиад. За время нашей работы, мы сломали 
некоторые существующие в стране шаблоны, например: «ой, это 
невозможно», «ой, ребенок маленький», «девочки математиками не 
будут». Нам удалось поменять сложившееся стереотипы. Доказали, что 
и девочка может стать супер математиком мировым. Мы воспитали 
трехкратную чемпионку мира, такого в истории Казахстана еще не 
было. Подготовили и первую девочку – физика. 
 
Ruh.kz: Не всем детям суждено стать великими математиками. Тогда 
для чего им нужны занятия? 
 
Асан Жолдасов: Если рассматривать степень математики как 100 
баллов, можно понять, что 100 баллов – это учёный, который получил 
Нобелевскую премию; ученый средней степени занимает 70-80 баллов; 
человек, который преподает математику и олимпиаду – 40-50 баллов; 
учитель в школе – 20 баллов. Если рассматривать любого человека в 
этом мире, который учился хорошо по математике, получал   оценки 4 
и 5 – это 10-15 баллов. И можно рассматривать человека, который 
плохо учил математику, но в жизни как-то живет элементарно, не 
пользуясь калькулятором по крайней мере в магазине – 7 баллов. Если 
рассматривать первоклассника, который только что выучил таблицу 
умножения – 2, 3 балла. Так или иначе все они математики. Все 
владеют, но просто в разной степени. Есть минимальный набор 
требований в мире. Нужно знать математику, иначе ты в жизни будешь 
отстающим. Ты должен получать 10 баллов из 100 или хотя бы 7 баллов 
из ста. Получается всем нужен определенный набор знаний по 
математике, вопрос только в какой степени. Пифагор делает акцент на 
то, чтобы углубить эту степень максимально возможно, по мере 
способностей самого человека. Поэтому на своих занятиях мы 
стараемся не давить на ребенка, чтобы он сам дошел до 
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определенного уровня. Пусть это будет 30 баллов из 100, либо 40, 50, 
а может ученик и Нобелевским лауреатом станет. Главное не 
заставлять детей заниматься, им должно быть самим интересно. 
Невозможно учить незаинтресованных детей, они воспринимают все в 

штыки. Зачастую мамы хотят, чтобы их дочери влюбились в 
конкретного парня, но так не бывает. Каждый сам делает выбор. 
 
Ruh.kz: В одном из интервью Вы признались, что в работе 
придерживаетесь трех принципов – конкуренция, мотивация и 
поддержка родителей. А для того, чтобы ребенок стал 
конкурентноспособным, он должен не только изучать теорию, но и 
воспитать в себе навыки конкурентноспособности и 
стрессоустойчивости. Вы до сих пор так считаете? 
 
Асан Жолдасов: Да, до сих пор так считаю. У нас есть Клуб родителей. 
Там для наших пап и мам мы проводим полезные семинары и тренинги, 
которые помогают лучше узнать и познать своих детей, развить их 
способности и наладить правильное отношение. Как показывает 
статистика, к сожалению, есть много умных, талантливых ребят, 
которые не могут реализоваться в жизни из-за отсутствия навыков 
коммуникаций и организаторских способностей. В данном вопросе 
многое зависит от мам. Поэтому четвертое направление нашей 
компании – воспитание мам. Для нас важно сделать так, чтобы мама и 
ребенок не отдалились друг от друга. Мама должна быть поддержкой и 
опорой для своего ребенка, нежели врагом. Дети не должны бояться 
делиться своими проблемами, которые в юности у многих происходят: 
парень не посмотрел, девочка бросила, попробовал курить. Все это 
делают, но скрывая. Потому что между мамой и ребенком теряется 
связь. Из-за этого у подростка появляются психологические травмы, 
которые мешают ему во взрослой жизни. 
 
Ruh.kz: Как Вы стали участником национального проекта «100 новых 
лиц Казахстана»? 
 
Асан Жолдасов: В первый год в список «100 новых лиц Казахстана» 

вошел мой бывший сотрудник. Он простой парень, у него нет связей, но 
несмотря на это ему удалось показать себя и даже выступить перед 
Елбасы. Тогда я понял, что конкурс действительно стоящий, 
справедливый. Однако со временем, из-за занятости, я забыл про это 
все. Вспомнил о проекте, когда узнал, что сам участвую в нем. 
Оказывается, мама одного из моих учеников выдвинула мою 
кандидатуру на участие. В результате голосования я стал одним из 
победителей, заняв вторую строчку. Для меня это было очень приятно 
и неожиданно. 
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Ruh.kz: Что дало Вам участие в проекте? 
 
Асан Жолдасов: У меня появилось больше ответственности. Теперь 

от меня, как преподавателя, ждут весомый вклад в отечественное 
образование. Я понял, что должен быть примером для других. Причем 
примером таким, который не должен говорить: – «Ребята, я такой 
крутой. Становитесь, таким же как и я». А именно примером показать: я 
вот такой, ...я ошибался, я косячил, я исправлял ошибки, что благодаря 
моему правильному мышлению, в моей жизни появлялись правильные 
люди. Необходимо показать молодежи, чтобы они не боялись, не жили 
в страхе: – «Ой, в нашей стране ничего не построить. Надо сваливать». 
Нужно, чтобы молодое поколение правильно мыслило, воспитывало в 
себе трудолюбие. Если сидеть без дела и ждать с море погоды, то 
ничего в жизни нельзя добиться. 
 
Малика Галиева 
Ruh.kz 
 
 
Караван.kz 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/news/luchshie-studenty-strany-v-
techenie-goda-budut-poluchat-stipendiyu-ot-fonda-elbasy-573496/ 
 

Лучшие студенты страны в течение года будут получать 
стипендию от Фонда Елбасы 

 
В Алматы 26 сентября состоится торжественная церемония 

вручения сертификатов на стипендию Фонда Первого Президента 
Республики Казахстан – Елбасы. 
 
В течение учебного года её будут получать 80 студентов со всей 
страны, отличившихся в учёбе, общественной и научно-
исследовательской деятельности. Чествование умной и талантливой 
молодёжи пройдёт в концертном зале нового корпуса Caspian 
University, сообщает Caravan.kz 
 
Республиканский конкурс на соискание студенческих стипендий Фонда 
Первого Президента в этом году состоялся в девятый раз. 
 
Соревнование состоит из двух туров: первый – на базе учебного 
заведения в установленном им порядке, второй – проводится Фондом 
среди студентов, выдвинутых вузами. В нынешнем конкурсе, 
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проходившем с 27 мая по 28 июня, приняли участие более 350 
казахстанских студентов, и только 80 стали победителями. 
 
Главная цель проекта заключается в поощрении учебной, научной и 

творческой деятельности студентов очного обучения высших и средне 
специальных (искусства и культуры) учебных заведений. Стипендии 
Фонда являются персональными, устанавливаются на один учебный 
год и выплачиваются на ежемесячной основе, исключая летний период. 
 
Стипендиатами Фонда Елбасы 2019 года стали студенты из Нур-
Султана, Алматы, Актобе, Караганды, Каскелена, Кокшетау, 
Костаная, Кызылорды, Павлодара, Петропавловска, Семея, 
Туркестана, Усть-Каменогорска и Шымкента. 
 
Победителей поздравят и вручат им сертификаты почётные гости 
церемонии: боксёр-профессионал, заслуженный мастер спорта Канат 
Ислам, предприниматель и общественный деятель Кайрат 
Кудайберген, главный редактор Алматинского бюро новостей 
Агентства «Хабар» Талгат Куспаев, председатель Алматинского 
городского филиала Молодёжного крыла «Jas Otan», член 
Общественного совета г. Алматы Мади Ахметов, молодой учёный, член 
Совета по науке при Фонде Первого Президента, кандидат в мастера 
спорта Николай Верещагин и др. 
 
Помимо самой церемонии вручения сертификатов, состоится 
концертная программа в исполнении стипендиатов – представителей 
творческой молодёжи. Они подарят всем собравшимся вокальные и 
хореографические номера. 
 
Отметим, что всем победителям присуждается звание «Стипендиат 
Фонда Первого Президента РК - Елбасы», вручаются сертификат и 
значок стипендиата. 
 
 
24.kz   
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/kz/zha-aly-tar/m-denie/item/343584-elordaly-
zhastar-teatry-khaly-araly-festivalde-ba-synajdy 
 

Елордалық Жастар театры халықаралық фестивальде бақ 
сынайды 
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Елорданың Жастар театры халықаралық фестивальде бақ сынайды, 
деп хабарлайды Елорда Инфо мәдениет және спорт басқармасына 
сілтеме жасап. 
 

Жастар театры Қырғызстан Республикасы Ош қаласында өтетін ҚР 
Халық әртісі Жамал Сейдакматованың 80 жылдық мерейтойына 
арналған «ART-ORDO» VII халықаралық театр фестивалінде 
Ш.Айтматов, О.Бөкей, Р.Мұқанованың «Ғасырдан да ұзақ…» 
триптихімен бақ сынайды. 
 
Қоюшы режиссер – Қазақстанның еңбек сіңірген қайраткері Нұрқанат 
Жақыпбай. 
 
Айта кетейік, Жастар театры 2008 жылы дәл осы фестивальде 
Ш.Айтматовтың «Жан азабы» әфсанасымен бақ сынап, «Ең үздік 
спектакль» – Гран-при жүлдесімен қатар «Жоғарғы деңгейдегі көркемдік 
шешімі үшін» және «Үздік сазды безендіру» номинацияларын иеленген 
болатын. 
 
Сондай-ақ, 2017 жылы У.Шекспирдің «Асауға тұсау» комедиясы үшін 
театрымыздың көркемдік жетекшісі, әрі бас режиссері Нұрқанат 
Жақыпбай «Үздік режиссер» номинациясын иеленді және «Қырғызстан 
театр қайраткерлер одағы, қоғамдық театр өнері академиясының 
академигі» атанды. 
 
 
Baq.kz 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/jas-sarbaz-jastar-jylynda-

zhobasy-ayasynda-50-den-astam-shara-tedi-/ 
 

«Jas sarbaz-Jastar jylynda» жобасы аясында 50-ден астам шара 
өтеді 

 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ.  Елорда әкімдігінің қолдауымен  ҚР Қарулы 
Күштері Ұлттық әскери-патриоттық орталығында «Jas sarbaz-Jastar 
jylynda» кең ауқымды жобасының ашылу салтанаты өтті, деп 
хабарлайды елорда әкімдігінің ресми сайты.  
 
Салтанатты жиынға қатысқан елорда әкімінің орынбасары Бақтияр 
Мәкен әскери-патриоттық тәрбиенің маңызын атап өтті. 
 
«Елбасымыз Жастар жылының ашылуында республика аумағында 
әскери мектептер ашу арқылы жетістіктерге жетуге болатынын айтқан 
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болатын. Жастар жылы сіздер үшін мол мүмкіндік болмақ. Біз өз 
тарапымыздан қолдау көрсетуге әрқашан дайынбыз», - деді Бахтияр 
Мәкен.  
 

Бұған қоса, әкім орынбасары мектеп пен колледжд оқушыларына «Жас 
сарбаз» клубына қабылданғаны туралы сертификаттар табыс етті.  
 
«Елбасы Н.Назарбаев 2018 жылғы Жолдауында балалар мен 
оқушыларға патриоттық тәрбие беру, оның ішінде «Жас сарбаз» 
ұйымдарының өңірлік ұйымдарын ашып, сол арқылы патриоттық тәрбие 
беруді жетілдіруді тапсырған болатын. Сәйкесінше биыл елордада 
«Жас сарбаз» әскери патриоттық ұйымының қалалық филиалы 
ашылды. Бүгінгі таңда барлық білім беру мекемелерінде әскери -
патриоттық сыныптар, клубтар жұмыс істейді. Республика көлемінде 
алсақ елорданың көрсеткіштері өте жоғары», -деді Қоғамдық даму істері 
бөлімінің басқармасының жастармен жұмыс бөлімінің басшысы 
Бақытжан Жүнісбеков.  
 
Айта кетейік, Нұр-Сұлтан қаласының әкімдігі жыл соңына дейінгі және 
2020 жылға арналған іс-шаралар жоспарын әзірледі. Онда жалпы саны 
50-ден астам патриоттық шара өткізу көзделген. Атап айтқанда, әскери-
спорт түрлерінен ойындар, жеңіл атлетикадан марафон, әскери 
патриоттық әндер байқауы мен ардагерлермен кездесу бар. 
 
 
24.kz   
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/343683-kazakhstanskie-
volontjory-mechtayut-o-novom-zakone 
  

Казахстанские волонтёры мечтают о новом законе 
 
2020-й объявлен Годом волонтёра в Казахстане. Сегодня этим 
движением в нашей стране охвачены тысячи человек, сообщает 
корреспондент «Хабар 24». 
 
Они делают благие дела и помогают нуждающимся, ничего не требуя 
взамен. Просят только об одном - обновить Закон о волонтёрской 
деятельности. Прежний устарел и не регламентирует их работу, 
говорят добровольцы. 
 
- Так как я учусь на актёра, я бы предпочёл, через года два или три, 
создать такую ассоциацию актеров, которая будет бесплатно 
выступать для людей... 
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А пока Абильмансур Шакир не просто мечтает. Он уже волонтёр. 
Только работает в другой сфере, координирует одно из волонтёрских 
направлений «Жас улана». 

 
Абильмансур Шакир, волонтёр: 

 
- Ходили к героям Отечественной войны и беседовали с ними, 
также помогали по хозяйственным делам, убирались у них дома. 
Это моё хобби. Я не отношусь к этому, как к работе. И поэтому я 
ставлю учёбу в первую очередь, но также стараюсь находить на 
это время для личного удовлетворения. Не могу сказать, что жду 
какого-то добра в ответ. Потому что мне просто хочется помогать 
людям,  и я делаю это. 

 
Таких как Абильмансур, кто, совершая благие поступки, ничего не 
требует взамен, в Казахстане тысячи. С каждым годом число 
волонтёров растёт. Сегодня только в национальную волонтёрскую сеть 
вступили порядка 60 казахстанских организаций. В прошлом году там 
числились порядка 30 тысяч человек. Дел всем всегда хватает. Поле 
для деятельности широкое. Одни помогают старикам, людям с 
ограниченными потребностями, сиротам или тем, кто нуждается в 
финансовой помощи, другие встают на защиту природы или братьев 
наших меньших. Желание работать есть. Теперь волонтёры мечтают о 
новом законе. Старый был принят в 2016 году. Многое в документе 
устарело, многое хочется добавить, говорят добровольцы. 
 
Татьяна Миронюк, исполнительный директор Национальной 
волонтёрской сети: 
  
- У нас есть ведь единая информационная сеть. Это 
qazvolunteer.kz. Это платформа. Она не указана на данный момент 
в законе. По сути, она пока не несёт таких каких-то норм или ещё 
чего-то. А мотивационную программу хотелось-бы прописывать, 
чтобы люди знали, что они регистрируются не просто так. Мне ещё 
лично хотелось бы увидеть какие-то критерии или какой-то кодекс 
работы с волонтёром. 
 
Особые надежды у добровольцев всей страны на будущий год. 2020-й 
официально будет объявлен Годом волонтёров. Напомним, идею 
высказали добровольцы в мае на Форуме казаxстанско-российского  
молодежного сотрудничества. Президент Касым-Жомарт Токаев 
инициативу молодых поддержал. 
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Касым-Жомарт Токаев, Президент Республики Казахстан: 
 
- Предлагаю учредить международную премию «Волонтёр года». 
Премия будет вручаться за лучшие волонтёрские проекты и станет 

хорошим подспорьем для тех, кто генерирует креативные идеи и 
проекты. Во-вторых, предлагаю обсудить возможность создания 
постоянно действующего Волонтёрского совета с участием 
лидеров волонтёрских организаций Казахстана и России. Это 
усилит наш потенциал для углубления взаимного сотрудничества. 

 
Год волонтёров, прежде всего, будет направлен на развитие 
человеческого капитала, говорят добровольцы. Если у тебя доброе 
сердце, ты не можешь оставаться в стороне от проблем окружающих и 
мечтаешь изменить мир, тогда тебе точно к ним – в волонтёрскую сеть. 
Единственное, чего порой не хватает добровольцам - мотивации. 
Поэтому те инициативы, которые озвучил Глава государства, будут 
полезны и своевременны. 
 
Ирина Немцан, руководитель проектов общественного фонда: 
 
- Школьники, если у них есть определённое количество часов 
волонтёрства, они могут иметь возможность поступить на грант. 
Также молодые специалисты. Они могут иметь доступ к 
международным стажировкам, повышению квалификации. Да 
даже возможности в топ-менеджменте, только если они ведут 
правильную социальную политику. Если мы в этот год создадим 
механизм, который бы это регулировал, это была бы наша 
большая победа, и это было бы очень здорово. 
 
В целом, если говорить об истории развития волонтёрского движения, 
то первоначально добровольцами называли исключительно солдат в 
Европе. А первое упоминание о волонтёрах, не связанное с военной 
службой, появилось в 1630 году. Сегодня этой деятельностью 
занимаются миллионы людей по всему миру. 
 
 
24.kz   
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/343727-kvartiry-dlya-
molodezhi-v-nur-sultane-kogda-nachnetsya-priem-zayavok 
 

Квартиры для молодежи в Нур-Султане: когда начнется прием 
заявок 
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Прием заявок для выдачи 1050 арендных квартир работающей 
молодежи начнется в ноябре. 
 
Об этом рассказал глава Управления по делам общественного 

развития Нур-Султана Талгат Рахманберди, передает Tengrinews.kz. 
 
Выступая на заседании маслихата, Рахманберди сообщил, что в Нур-
Султане проживает 245 тысяч молодых людей в возрасте от 14 до 29 
лет, или 23% от общего числа населения столицы. 
 
Арендное жилье для молодежи: как получить 
 
«Одним из приоритетов социальной политики является 
обеспечение доступным жильем. Поэтому в ноябре мы начнем 
прием заявок для выдачи 1050 квартир арендного жилья для 
работающей молодежи. Прием заявок будет проводиться через 
платформу Smart Astana. На сегодня работы уже начаты, и мы 
планируем завершить до конца года», - сообщил он. 
 
 
Today.kz 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:http://today.kz/kz/news/maalalar/2019-09-26/783811-ebek-
ministrlg-tsndred-alaj-zhmyisa-trua-boladyi/ 
 

Еңбек министрлігі түсіндіреді: Қалай жұмысқа тұруға болады 
 
"Жас кәсіпкер" жобасы аясында жас азаматтардың кәсіпкерлік 
бастамаларына қолдау көрсетіледі. 
 
Қарапайым халық үшін жұмысқа орналасу және жеке кәсіп ашу 
қашанда өзекті мәселелердің бірі. Жұмыссыз жандардың бәрі өз 
бетімен жұмыс табуға қауқарсыз. Ал ерекше идеямен кәсіп ашып, 
оны іске асыруға ниетті адамдарға қолдау қажет. Бұл ретте 
елімізде Нәтижелі жұмыспен қамтуды және жаппай кәсіпкерлікті 
дамытудың  2017 – 2021 жылдарға арналған "Еңбек" мемлекеттік 
бағдарламасы жұмыс істейді. Аталған бағдарламаның мақсат-
міндеттері мен бүгінгі таңдағы нәтижесі туралы ҚР Еңбек және 
халықты әлеуметтік қорғау вице-министрі Ержан Жылқыбаевтан 
сұрап көрдік. 
 
- Ержан Жұматұлы, жалпы "Еңбек"  бағдарламасының атауынан-ақ 
аңғарып отырғанымыздай, ең басты мақсат халықты еңбекке 
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тарту екендігін түсіндік. Қазіргі таңда осы бағытта қандай 
жұмыстар жүзеге асып жатыр? 
 
- "Еңбек"мемлекеттік бағдарламасы елімізде 2017 жылдан бастап 

жүзеге асып келеді. Оның басты мақсаты - халықты нәтижелі жұмыспен 
қамтуды және жаппай кәсіпкерлікті дамыту. Бүгінгі таңда бағдарлама 
жұмысы төрт бағыт бойынша жүріп жатыр. 
 
Біріншісі - тұрғындарды оқыту жұмыстарын ұйымдастыру. Бұл бағыт 
ТжКБ ұйымдарында стипендиямен оқыту және мамандық маңызын 
жоғалтқан жағдайда қайта оқуға ниетті азаматтарға қысқа мерзімді 
кәсіптік білім беру секілді екі бөліктен тұрады. 
 
Екінші бағыт - азаматтардың кәсіпкерлік бастамаларын қолдау негізінде 
5 жылға дейін 20 млн теңгеге дейін шағын несие беру, сондай-ақ 505 
мың теңгеге дейін қайтарымсыз мемлекеттік гранттар беру. Алайда бұл 
мүмкіндіктерді пайдалану үшін "Бастау Бизнес" жобасы аясында оқу 
курсынан өту қажет. 
 
Үшінші бағыт - азаматтардың жекелеген санаттары бойынша арнайы 
субсидияланған жұмыс орындарын ашу. Бұл дегеніміз - қоғамдық 
жұмыстар, жастар тәжірибесін ұйымдастыру және әлеуметтік жұмыс 
орындарын құру. Бұдан басқа, азаматтардың еңбек ұтқырлығын 
қамтамасыз ету бойынша мемлекеттік қолдау шарасы жұмыс істейді. 
 
Сонымен қатар Елбасы тапсырмасы бойынша биылдан бастап 
мемлекеттік бағдарламаға "Жас маман" және "Жас кәсіпкер" 
жобаларынан тұратын "Жастар - ел тірегі" жаңа бағыты қосылды. "Жас 
маман" жобасы - оқу орындарының мүмкіндіктерін арттыру мақсатында 
жастардың мамандық алуына бағытталса, "Жас кәсіпкер"  жобасы 
аясында жас азаматтардың кәсіпкерлік бастамаларына қолдау 
көрсетіледі. 
 
- Мемлекеттік бағдарлама аясында азаматтар басқа өңірлерге 
қоныс аудару мүмкіндігіне ие екені көпке белгілі. Бұл бағыт 
қаншалықты жемісті жүзеге асып жатыр? 
 
- Биыл біз оңтүстіктен солтүстікке 9 614 адамды көшіруді жоспарлап 
отырмыз. Бұл - шамамен 2,5 мың отбасы. Қазіргі уақытта 1 650 отбасы 
яғни, 5 918 адам толықтай көшірілді. Оның ішінде 1,9 мың адам жұмысқа 
орналасып, 36 адам оқуға жіберілді. Сондай-ақ 96 адам жаңа 
тұрғылықты жерде кәсіпкерлік қызметпен айналысуда. Бағдарламаға 
қатысушы отбасының әр мүшесіне 35 АЕК мөлшерінде жәрдемақы 
беріледі. Мемлекет есебінен тұрғын үйді жалдау және коммуналдық 
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қызметтерді өтеу бойынша шығындар төленеді. Төлем сомасы отбасы 
мүшелерінің құрамы мен санына, көшетін жеріне (қала немесе ауыл) 
байланысты жалпы алғанда 38-76 мың теңге аралығында болады. 
 

Сонымен қатар бүгінде көп балалы және аз қамтылған отбасыларды 
Павлодар облысына көшіруге бағытталған «Нұрлы Ертіс» пилоттық 
жобасы іске қосылды. Бұл жоба - тұрғын үймен қамтамасыз етуді және 
еңбекке қабілетті отбасы мүшелерін міндетті түрде жұмысқа 
орналастыруды көздейді. Бүгінгі таңда Астанадан Екібастұз қаласына 1 
166 адамнан тұратын 203 отбасы қоныс аударды. Осы қоныс 
аударушылар қатарындағы 88 адам жұмысқа орналасты. 
 
– Дәл осы мемлекеттік бағдарлама туралы толық мәліметті қайдан 
алуға болады? Көпшілік қауым өзін қызықтырған сұрақтарға 
қандай орталықтардан жауап ала алады? 
 
–  Азаматтар мемлекеттік қолдаудың қай түрін алғысы келсе де, 
тұрғылықты жері бойынша халықты жұмыспен қамту орталықтарына 
жүгіне алады. Еліміз бойынша республикалық маңызы бар қалаларда, 
облыс және аудан орталықтарында 200-ге жуық халықты жұмыспен 
қамту орталығы жұмыс істейді. Сонымен бірге мемлекеттік бағдарлама 
туралы толық ақпарат БАҚ-та кеңінен жарияланады. 
 
Атап айтсақ, республикалық және жергілікті телеарналарда жүгіртпе 
жолдар арқылы берілсе, газеттер мен журналдарда арнайы мақалалар 
жарық көреді. Оған қоса семинарлар ұйымдастырылып, брошюралар 
мен флаерлер таратылып, видеороликтер дайындалады. Сол арқылы 
қайда барып, қайда жүгіну керектігі, құжаттарды ресімдеу жолдары 
туралы қажетті ақпарат алуға болады. 
 
Тағы бір ақпарат көзі ретінде әлеуметтік желі арқылы трансляция 
жүргізуді де айтсақ болады. Себебі, осы тақырыптағы барлық 
сұрақтарға азаматтар сол жерден де жауап ала алады. Сонымен қатар 
қажетті ақпараттарға ҚР Еңбек және халықты әлеуметтік қорғау 
министрлігінің www.enbek.gov.kz веб-сайты, prz.enbek.gov.kz 
мекенжайы бойынша және 1411 нөмірі арқылы да қол жеткізе алады.       
 
Тағы бір айта кететін жайт, бұдан былай жұмыспен қамту орталықтары 
қолдау сұрап келетін азаматтарды күтпей, жұмысқа орналасуға, 
көмекке мұқтаж азаматтарды өздері іздей бастайтынын ескерте кеткен 
жөн. 
 
- Жұмыссыздықпен күресудегі отандық тәжірибені қаншалықты 
табысты деп айта аламыз? 
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- Біз "Еңбек" мемлекеттік бағдарламасы нөлден басталды десек 
қателесеміз. Себебі ең алғашқы жұмыспен қамту бағдарламасы 2011 
жылы қабылданды. Ол бірнеше рет қайта құрылып, өзгерістер мен 

толықтырулар енгізілді. Сондай-ақ атауы да өзгерді. Соның нәтижесінде 
қазіргі "Еңбек" мемлекеттік бағдарламасы 2017 жылы іске қосылды. 
 
Кедейлік пен жұмыссыздықты жеңудің бірнеше жолы бар. Ең бірінші 
әдіс - жәрдемақы бөлу. Алайда бұл адамдардың өз бетімен жұмыс іздеу 
талпынысын төмендетеді. Мысалы, 90-жылдардың ортасында адамдар 
жәрдемақы алу үшін арнайы еңбек биржасына тіркелгенін айтсақ 
болады. 
 
Біз айтып отырған бағдарламаның, жалпы жұмыспен қамтуға 
жәрдемдесудің белсенді формаларын қолдану адамдарды жұмысқа 
ынталандыруға бағытталған. Мемлекет білім алуға жағдай жасап, 
жұмысқа орналасу мүмкіндігі әлсіз және еңбекке қабілетті төмен 
азаматтардың жекелеген санаттары үшін арнайы жұмыс орындарын 
құрады. Олардың жұмысқа өзі орналасуы үшін немесе несие беру 
арқылы кәсіпкерлікпен айналысуға, тіпті болмаса қайта оқуға мүмкіндік 
береді. 
Бүгінгі мемлекеттік бағдарламаның табысы туралы айтатын болсақ, 
отандық еңбек нарығындағы тәжірибе жұмыссыздық көрсеткішін 
төмендетіп, осы көрсеткішті тұрақты ұстап тұруға ықпал етті. Қазіргі 
таңдағы көрсеткішпен есептегенде елдегі жұмыссыздық деңгейі 4,8%-
дан аспайды.  
 
- Әрине, бұл тәсілді оңтайлы деп атауға болады. Себебі мемлекет 
жұмыспен қамтамасыз етіп, жаңа мамандық алуға, тіпті өз ісіңді 
бастауға мүмкіндік береді. Осы ретте шағын несие алу үшін қандай 
талаптар қойылатынын да айтып өтсеңіз. 
 
- Бірінші кезекте шағын несиені рәсімдеу үшін жұмыссыз және өзін-өзі 
жұмыспен қамтуға қабілеті төмен азаматтар өтініш бере алады. 
Мысалы, ауылдық жерлерде тұратын жұмыссыз азаматтар немесе өзін-
өзі жұмыспен қамтыған адамдар шағын несие алуға келетін кездер 
болады. Тіпті кейде жеке өз зауыты бар кәсіпкерлер де келіп жатуы 
мүмкін. Әрине, біз жұмыссызға, шағын кәсіпті енді бастап жатқан 
азаматқа қолдау көрсетеміз. Одан кейінгісі ол азаматтың жұмыс 
жасауына байланысты. 
 
Бүгінгі тәжірибе 100 адамның тек 80-і ғана табысты кәсіпкер бола 
алатынын көрсетіп отыр. Бәрі де кәсіпкерліктің қыр-сырын толық игеріп 
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келмесі анық. Сол үшін шағын несие алуға ниетті жандар ең алдымен 
24 күн "Бастау Бизнес" жобасы бойынша оқиды. 
 
Жаңа бастап жатқан кәсіпкерді оқыту да біздің жұмысымыздың бір 

бөлшегі. Бүгінде 15 мың адамның 11 мыңы оқуды сәтті аяқтады. Осы 
ретте оқу курсынан өтіп қана қою жеткіліксіз екенін айтқым келеді.  Яғни, 
жобаның өміршеңдігін, жалпы қоғамға пайдалы екенін дәлелдеу қажет. 
Содан соң ғана шағын несие алуға қадам жасалады. 
 
Қазіргі уақытта шағын несие беру шартын кеңейтіп жатырмыз. Мәселен, 
әуел баста жылына 3 мыңға жуық адам шағын несие алса, өткен жылы 
14 мыңға дейін артты. Ал биыл бұл көрсеткіш 19 мыңға дейін өсті.  Егер 
сұраныс болса, мемлекет одан әрі қосымша қаржы бөлуге және кредит 
беру бағдарламасын кеңейтуге дайын. 
 
– Мемлекеттік бағдарламаны 2021 жылға дейін жүзеге асыру 
жоспарланған. Осы уақыт аралағында қандай нәтижеге қол 
жеткізуді көздеп отырсыздар? 
 
– Еңбек нарығының статистикасы - қатып қалған саннан тұрмайды. Егер 
биыл 300 мың адам жұмысқа орналасса, логикалық түрде жұмыссыздар 
саны 300 мың адамға азайуы керек. Алайда бұлай болмайды. Неге? 
Себебі жыл сайын қанша адам жұмысқа орналасса, еңбек нарығына 
шамамен сонша адам келеді. 
 
Қарапайым ғана мысал, жыл сайын 250 мыңға жуық студент 
университет бітіреді. Бұл дегеніміз - жаңа жұмыс күші. Тиісінше, оларда 
жұмысқа орналасуы қажет. Сонымен қоса жыл сайын шамамен 150 мың 
әйел декреттік демалысын аяқтайды. Сырт елдерден келіп, жұмысқа 
орналасатындар тағы бар. Әрине, декреттік демалысқа,  зейнетке 
шығатын жандардың әсерінен бос жұмыс орындары пайда болары 
анық. Бірақ көп жағдайда жұмыс орындары жаңа жұмыс күшінің пайда 
болуынан сәл артта қалады. 
 
Қазір біз үшін жұмыссыздық көрсеткішін көтермей ұстап тұру маңызды. 
Сонымен қатар жақын арада 370 мың қазақстандықты жұмыс 
орындарымен қамтамасыз ету жоспарланып отыр. 
 
- Сұхбатыңызға рахмет! 
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Tengri News 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/sledit-za-molodejyu-po-
kartochkam-predlojil-rektor-enu-380087/ 

 
Следить за молодежью по карточкам предложил ректор ЕНУ 

 
В Нур-Султане предложили следить за передвижением молодых людей 
и временем их пребывания в различных заведениях. Предложение 
озвучил депутат столичного маслихата, ректор Евразийского 
национального университета имени Гумилева Ерлан Сыдыков, 
передает корреспондент Tengrinews.kz. 
 
Сыдыков заявил о необходимости внедрить карту молодого 
горожанина столицы. 
 
"В одну карту можно вместить всю информацию. Благодаря ей мы 
сможем проводить мониторинг всей молодежи. Когда зашел, в какое 
здание, когда зашел в библиотеку, когда вышел, сколько книг прочитал, 
сколько времени читал. Все это отражается на карте, где бы он ни 
пользовался ею. Вот 245 тысяч карточек если мы раздадим молодежи... 
(в Нур-Султане проживают 245 тысяч молодых людей от 14 до 29 лет. - 
Прим.)", - сказал Сыдыков. 
 
"Есть еще электронный фактор, мы могли бы их всех наблюдать. Путем 
наблюдения мы могли бы принимать решения. Где молодежь 
собирается, куда они направляются", - уточнил ректор университета.  
 
По его словам, такие карты должны давать льготы молодым людям в 
спортивные и культурные заведения.  
 
"Как бы ни звучало пафосно, воспитывать молодых людей нужно 
сейчас. В музеи можно пускать бесплатно. Мы должны радоваться, что 
они заходят туда. Как мы знаем, они сидят дома и не поднимают голову 
от смартфона. Если чуть освобождаются, идут в ночные клубы. Лучше 
бы они ходили в библиотеки и спортивные комплексы", - резюмировал 
Сыдыков.  
 
 
Казинформ 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/v-kostanayskoy-oblasti-dlya-molodezhi-

uchredyat-stipendii-im-beimbeta-maylina_a3569589 
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В Костанайской области для молодежи учредят стипендии 
им.Беимбета Майлина 

 
КОСТАНАЙ. КАЗИНФОРМ— О стипендиях стало известно в ходе 

научно-практической конференции «Беимбет Майлиннің әдеби мұрасы 
– ұлттың асыл қазынасы», проходящей в Костанайской области в честь 
125-летия писателя, передаёт корреспондент МИА «Казинформ». 
 
О том, каков будет размер стипендии и кому конкретно она будет 
присуждаться, - пока неизвестно. Но поручение по учреждению 
стипендии им.Б. Майлина управлению культуры дал заместитель акима 
Костанайской области Марат Жундубаев, выступая с поздравительной 
речью на конференции. 
 
«Сегодня мы собрались на мероприятии, посвященном 125-летию 
классика казахской литературы, мастера слова Беимбета Майлина. 
Творческое наследие Майлина занимает особое место и оставило след 
в истории казахской литературы,- сказал М. Жундубаев. — Он успел 
поработать во многих жанрах и в каждом из них познал успех. Его 
прозаические и драматургические произведения высоко оценены в 
казахской литературе. Он также внес вклад в становление и развитие 
казахской журналистики. Совместно с писателем и поэтом 
Мухамеджаном Сералиным он заложил основы газеты «Ауыл». В 
последние годы жизни трудился редактором в газете «Қазақ әдебиеті». 
У казахов есть высказывание «Величество гор виднеется по мере 
отдаления, издалека». Так же и величие казахского писателя 
Б.Майлина приумножается со временем, а его произведения стали 
драгоценным сокровищем казахской литературы и народа в целом». 
 
Сегодняшние мероприятия, как выразил надежду заместитель акима 
области, станут стартом для новых научных работ в исследовании 
наследия Б.Майлина. 
 
«К примеру, завтра в Костанае пройдет конференция с участием 
молодых литературоведов и критиков. Для таких молодых ученых мы 
учредили единовременную стипендию им. Беимбета Майлина. 
Поручаю областному управлению культуры в ближайшее время 
учредить стипендию на постоянной основе и разработать условия ее 
получения,- отметил М. Жундубаев. —Вместе с тем, необходимо в 
областных театрах ставить постановки, посвященные жизни 
Б.Майлина, а также спектакли по его произведениям». 
 
Марат Жундубаев также напомнил, что в этом году на вышеуказанную 
тематику областное управление по развитию языков провело 
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республиканское состязание и по его итогам лучшие произведения 
собраны в сборник. По этому же опыту управлению поручено проводить 
такие конкурсы среди школьников, студентов, молодых акынов на 
постоянной основе. 

 
«Также считаем важным учесть мнения и предложения в этом 
направлении представителей общественности, казахской 
интеллигенции, писателей, собравшихся на этом мероприятии»,- 
заключил М. Жундубаев. 
 
О важности проведения мероприятий в честь Б. Майлина говорил и 
кандидат филологических наук, профессор КГУ, член правления союза 
писателей Казахстана, почетный журналист Казахстана Акылбек 
Шаяхмет. 
 
«Сегодня, накануне 125-летия мастера пера, мы проводим научно-
практическую конференцию. Здесь, в селе Айет, на его Родине. 
Отрадно отметить, что с этого года район носит его имя - район 
Беимбета Майлина, - отметил журналист . —Б.Майлин - писатель, 
вложивший многое в рождение и становление казахской литературы, 
внесший огромный вклад в расцвет таких жанров, как проза, поэзия и 
драматургия. Майлин в своих произведениях всей душой и сердцем 
воспевал родной аул, родной народ и край. Творчество Майлина - это 
прекрасная литературная школа для молодых поколений». 
 
С речью на конференции выступили и председатель Союза писателей 
Казахстана Улыкбек Есдаулет, а также заместитель председателя 
правления АО «Республиканская газета «Egemen Qazaqstan» Айбын 
Шагалак. 
 
Как считает У. Есдаулет, Б. Майлин - один из основоположников 
письменной казахской литературы. 
 
«Беимбет Майлин - один из сыновей своего народа, кто честно доносил 
всю правду о происходящих в те годы событиях, касающихся нелегкой 
судьбы своего народа, когда его постигли беды. Можно смело 
утверждать также, что Б. Майлин - один из основоположников жанра 
рассказа в казахской литературе. В его рассказах всегда можно было 
проследить всю правду жизни и проходящих в жизни народа событий»,- 
отметил Улугбек Есдаулет. 
 
С мнением коллег о том, что наследие Б.Майлина занимает особое 
место в истории не только казахской литературы, но народа в целом, 
согласился и Айбын Шагалак. 
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«В этом году наряду со 125-летием Б.Майлина мы также отмечаем 100-
летие нашей газеты, в то время носившей название «Еңбекші қазақ». 
Мы считаем эти события весьма символичными и придаем этому 

особое значение. Поэтому огромное спасибо руководству области за 
приглашение на конференцию, - отметил в ходе ходе выступления А. 
Шагалак. — Как высоко ценится имя Б.Майлина в казахской литературе, 
так же оно значимо и в истории газеты «Egemen Qazaqstan». Хочется 
отметить, что жизнь и творчество Б.Майлина в 20-30 годах прошло 
столетия были неразрывно связаны с таким газетами, как «Еңбекші 
қазақ», «Социалды Қазақстан». 
 
Новостью для присутствующих также стал тот факт, что в архиве 
издания найдены материалы Б. Майлина, опубликованные в газете 
ранее. Они в преддверии 100-летия газеты «Egemen Qazaqstan» будут 
переведены в цифровой формат и доступны в сети Интернет. 
 
Стоит отметить, что празднование 125-летия писателя не ограничиться 
одной только конференцией. В этот день на территории района пройдут 
праздничные мероприятия. 
 
В селе Әйет сегодня прошло возложение цветов к бюсту Беимбета 
Майлина, экскурсия в историко-краеведческий музей. Также в 
программе запланировано посещение родного села писателя – село 
Жалшы. Вечером жителей и гостей района ждет театрализованная 
концертная программа с участием творческих коллективов и 
исполнителей городов и районов области. В завершение пройдет 
молодежная дискотека и праздничный салют.  
 
 
Казинформ 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/v-karagande-prohodit-
mezhdunarodnyy-sammit-studencheskih-liderov_a3569642 
 

В Караганде проходит международный саммит студенческих 
лидеров 

 
КАРАГАНДА. КАЗИНФОРМ - В Карагандинском экономическом 
университете началась работа Международного саммита студенческих 
лидеров «Участие студенческой молодёжи в управлении современным 
вузом», передает МИА «Казинформ». 
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Саммит, организованный по инициативе ректора КЭУ, посвящён Году 
молодёжи и проводится совместно с управлением по вопросам 
молодёжной политики в рамках программы «Рухани жаңғыру». В нём 
принимают участие студенты из различных регионов Казахстана, а 

также из России, Украины, Таджикистана и Монголии. 
 
Как отметил руководитель Управления по вопросам молодёжной 
политики Карагандинской области Нуржан Жетписбаев, цель саммита - 
это обмен опытом деятельности молодёжных лидеров в области 
развития студенческого самоуправления. 
 
В течение двух дней для участников будут организованы мастер-
классы, семинары-тренинги, круглые столы, диалоговые и 
дискуссионные площадки. 
 
Квалифицированные тренеры проведут семинары-тренинги по темам: 
«Реализация государственной молодёжной политики», «Единая 
команда - залог успеха» и «Ситуационное лидерство в управлении». 
 
Также в рамках саммита запланирован круглый стол на тему: «Развитие 
студенческого самоуправления в условиях университетской автономии 
в Казахстане». 
 
По итогам всего мероприятия будет принята резолюция. 
 
Завершится международный саммит молодёжных лидеров 27 сентября 
во Дворце культуры студентов КЭУ. Здесь состоятся концерт и 
церемония вручения участникам сертификатов и памятных сувениров. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/2397 
 

Профориентация в школе №41 

 
В XXI веке людям без профессии становится невозможно 
трудоустроиться. Вопрос о сознательном выборе направления 
будущей работы, труда и профессии с учетом интересов, потребностей, 
умственных и физических особенностей при помощи профессионалов-
специалистов имеет значение не только для конкретного индивидуума, 
но и для развития страны в целом. Ценность современного мира 
определяется самим человеком и человеческим ресурсом. Она 
включает такие понятие как правильный выбор профессии, быть 
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хозяином своей профессии и профессионалом, обладать способностью 
интеграции. Опыт работы общеобразовательных школ развитых стран 
мира показывает, что надо и возможно претворять эту работу в 
школьном возрасте. Вкратце, работу по профориентации можно 

понимать, как систему методов и деятельности, направленную на 
ознакомление детей и молодёжи с профессиональным миром и 
оказание им помощи в правильном выборе профессий. 
      
На сегодняшний день профориентационные работы активно проходят 
по всему Казахстану. Молодежный ресурсный центр при 
Государственном фонде развития молодежной политики города 
Алматы на постоянной основе проводит выездные 
профориентационные внеклассные часы для школьников города, а 
также принимают обратившуюся за помощью молодежь в офисе.     
      
Сейчас, специалистами ГФРМП проводится ряд профтестирований для 
школ Алатауского, Жетысуского и Турксибского районов. Сегодня 
консультирование и тестирование провели для школьников №41 школы 
Алатауского района. По итогам тестов, психологи провели 
разъяснительные беседы с учениками, определяя для каждого 
школьника подходящую специальность, провели консультации по 
профессиональному образованию, типам обучения. 
 
 
BNews.KZ 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/news/v_almaty_v_ramkakh_goda_molodezhi_p
roydet_i_slet_molodykh_bibliotekarey/ 
 

В Алматы в рамках Года молодежи пройдет I слет молодых 
библиотекарей 

 
В рамках слета состоится круглый стол на тему: " Рухани жаңғыру и 
Семь граней Великой Степи. Уроки истории". 
 
Впервые в масштабах страны 26-27 сентября пройдет I 
республиканский слет молодых библиотекарей специализированных 
библиотек "Мир библиотеки – площадка для реализации амбиций и 
возможностей молодежи". Об этом в беседе с корреспондентом 
BNews.kz сообщила советник директора Республиканской библиотеки 
для незрячих и слабовидящих граждан (РБНСГ) Захра Маханова. 
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По ее словам, в мероприятии примут участие представители 9 
областных, 5 городских специализированных библиотек и 2 
специализированных филиалов, входящих в систему РБНСГ. 
 

"Цель мероприятия – поощрение и поддержка молодых библиотекарей 
в их творческом поиске новых форм библиотечного обслуживания 
людей с ограниченными возможностями, предоставление молодым 
библиотекарям возможности проявить себя в дальнейшем развитии 
библиотечного дела в специализированных библиотеках. Также это 
всесторонняя поддержка будущего страны – молодежи, повышение их 
активности в общественной жизни", - говорит советник директора. 
 
В ходе беседы спикер подробно изложила программу слета и 
остановилась на вопросах, которые предлагаются к обсуждению. 
 
"На слете будут представлены доклады участников и победителей 
фестиваля "Рухани Қазына – 2019" о высших достижениях 
библиотекарей и специализированных библиотек. Будет проведен 
мастер-класс по продвижению во всех сферах общества, в социальных 
сетях и пропаганде деятельности специализированных библиотек. 
Также состоится семинар-тренинг для руководителей и молодых 
специалистов специализированных библиотек для незрячих и 
слабовидящих граждан, организованный "Библиотечным союзом 
Казахстана". Будет проведен мастер-класс по переходу к десятичной 
профессиональной системе, по программам перевода 
специализированных библиотек РК к автоматизированной 
информационной системе. Не останутся без внимания и вопросы 
перехода казахского алфавита к латинской графике по шрифту 
Брайля", - сказала советник. 
 
В рамках слета состоится круглый стол на тему: "Рухани жаңғыру и 
Семь граней Великой Степи. Уроки истории". 
 
"В его работе примут участие литературовед, кандидат филологических 
наук Тохтар Алибек, кандидат исторических наук Талдыбек Нурпеис, 
кандидат исторических наук, доктор PhD Рашид Оразов, известный 
жыршы-термеші Жылбек Токтасынов и другие представители научной 
общественности", - говорит Захра Маханова. 
 
Напомним, Указом Главы государства № 784 от 13 ноября 2018 года 
2019 год объявлен Годом молодежи. В истории независимого 
Казахстана Год молодежи отмечается впервые. 
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Nur.kz 
Дата: 26.09.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1818999-polucit-opyt-po-specialnosti-
pozvolit-molodeznaa-praktika.html 

 
Получить опыт по специальности позволит молодежная практика 
 
Многие молодые люди на этапе поиска работы сталкиваются с 
разного рода проблемами. Для содействия в трудоустройстве 
граждан по поручению Елбасы с 2018 года запущена «Электронная 
биржа труда». В единой информационной базе размещено порядка 
50 тыс. вакансий от работодателей, однако многие молодые 
специалисты из-за отсутствия опыта по специальности не могут 
найти подходящую работу. 

 
Для решения этой проблемы в Казахстане в рамках государственной 
программы развития продуктивной занятости и массового 
предпринимательства «Еңбек» разработан проект «Молодежная 
практика». 
 
Одним из ее участников стал Ержанат Кенжетай из Жаксынского района 
Акмолинской области. Не имея опыта работы по профессии, он уже 
хотел сменить сферу деятельности, но перед этим решил пройти 
молодежную практику. 
 
Ныне пожарный, еще год назад торговый представитель Ержанат 
учился в многопрофильном колледже гражданской защиты г. Кокшетау 
по специальности «пожарная безопасность», но после выпуска в 2017 
году работать в этой сфере не стал. 
 
"Окончив колледж, я перебрался в Нур-Султан, где начал работать 
торговым представителем. Я понимал, что нужно работать по 
специальности, но не знал, понравится ли мне это. Знакомый 
порекомендовал мне пройти молодежную практику. Сказал, что 
многие очень хорошо о ней отзываются, и я решил попробовать. 
Вернулся в город, проконсультировался, собрал все документы и с 
апреля до октября прошлого года участвовал в проекте", – 
рассказывает пожарный. 
Молодежная практика действует специально для безработных 
выпускников до 29 лет на протяжении трех лет после получения 
профессии. Они могут практиковаться в предлагаемой организации в 
течение полугода. 
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"В колледже была обязательная практика, но она длилась месяц-два, 
и на ней нельзя была понять точно, нравится тебе это или нет. А 
на молодежной практике получилось. Да и каждый месяц я, как 
положено, получал зарплату", – делится молодой человек. 

 
Ержанат Кенжетай прошел практику в РГУ «Отдел по чрезвычайным 
ситуациям Жаксынского района», после чего получил место пожарного 
при этом отделе. 
 
"Так как у меня еще нет высшего образования, я решил поступить в 
ВУЗ. В следующем году, как окончу Кокшетауский университет 
имени Мырзахметова, буду переводиться из пожарной части в 
отдел. Там обязательно наличие диплома о высшем образовании", – 
говорит молодой специалист. 
 
Заработная плата участникам проекта выплачивается согласно 
трудовому договору. Размер субсидии в месяц из республиканского или 
местного бюджетов составляет 25 МРП с учетом налогов, 
обязательных социальных отчислений, компенсаций за 
неиспользованный трудовой отпуск и банковских услуг. 
 
"Я не знал, что меня ожидает на этой работе, но мне понравилось. В 
молодежной практике я вижу одни только плюсы. Она дает человеку 
возможность понять, его это специальность или нет. Я начал и рад, 
что стал участником программы", – рассказывает Ержанат Кенжетай. 
 
 
Казинформ 
Дата: 27.09.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/zhas-project-atyrau-oblysynda-257-

biznes-zhospar-zhuzege-asyrylady_a3569785 
 

«Zhas project»: Атырау облысында 257 бизнес-жоспар жүзеге 
асырылады 

 
АТЫРАУ. ҚазАқпарат - Атырау облысында «Zhas project» жобасына 811 
адам қатысты. Олардың 40-тан астамы – мүмкіндігі шектеулі жандар, 
деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 
Аталған жоба тұрғындарға әлеуметтік қолдау ретінде 
ұйымдастырылды. Атырау облыстық «Zhas projects» жобасының 
үйлестірушісі Айжан Аралбекованың айтуынша, бизнес-жоспарлардың 
212-сі – ауылдарда, 45-і қалаларда іске асырылады. 
 



58 
 

«Грант ұтып алған қатысушылар өз істерін аспаздық, шаштараз, тігін 
шебері сияқты басқа да салаларда жүзеге асыруда. Қатысушыларға 
жобадан ақылы түрде пайда түспейтін болғандықтан, оларға алты ай 
көлемінде шәкіртақы беріледі. Сондай-ақ, әлеуметтік аз қамтылған 

топтарға көмек ретінде шығарылатын өнімдер мен көрсетілетін 
қызметтер ақысыз ұсынылады. Студенттер мен жоғары білімді 
азаматтарға - 60 мың теңге, қалғандарына – 40 мың теңге көлемінде 
шәкіртақы беріледі», - дейді Айжан Аралбекова. 
 
 
Nur.kz 
Дата: 27.09.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1819006-stolicnaa-molodez-pomogaet-
novorozdennym-borotsa-s-zeltuhoj.html 
 

Столичная молодежь помогает новорожденным бороться с 
желтухой 

 
Ардак Нурманова из Нур-Султана вместе со своим мужем Айдаром 
Кутбанбековым и лучшей подругой Жадырой Рустем 
предоставляет бесплатные услуги фототерапии в домашних 
условиях новорожденным детям с желтухой. 
 
Фототерапия - наиболее эффективный и безопасный метод. Свою идею 
жительница Нур-Султана осуществила благодаря выигранному гранту 
в 1 млн. тенге от Проекта развития молодежного корпуса Zhas Project, 
который реализуется Министерством образования и науки совместно 
со Всемирным банком. 
 
Такая идея Ардак пришла после того, как она сама стала мамой и 
столкнулась с желтухой у своей дочери. В перинатальном центре 
девушка увидела, что большое количество маленьких детей 
сталкиваются с проявлением желтушки. 
 
"Когда у моей дочки обнаружили желтуху, нам врач назначил терапию 
фотолампой на дому. Аренда обошлась дорого. Также мы с мужем 
столкнулись с неэффективными фотолампами. Тогда и пришла к 
нам идея осуществить такой проект и назвать его «Лучик 
здоровья»", - рассказывает Ардак. 
 
О Zhas Project девушка узнала из интернета - наткнулась на статьи об 
участниках 2017 и 2018 годов. Не раздумывая, Ардак подала заявку на 
участие - и выиграла грант в 1 млн. тенге. 
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"У каждого члена команды есть своя роль и обязанности. Мы все 
дружные и работа получается слаженной. Также у нас есть 
наставник - ментор Райхангуль Абраева, которая сопровождает нас 
на протяжении всего нашего проекта, делится своим опытом и 

знаниями", - отметила Ардак. 
 
Ребята оказали помощь 36 детям, 30 из которых уже полностью 
избавились от желтухи, а шестеро еще продолжают терапию. 
 
Ардак и ее команда сотрудничают с перинатальными центрами и 
детскими больницами города, а фототерапию предоставляют по 
назначению врача. 
 
"По возможности мы стараемся помочь всем деткам, родители 
которых обратились к нам за помощью, но в первую очередь 
оказываем услуги малышам из многодетных, малообеспеченных и 
неполных семей, а также и особенным детям", - делится Ардак. 
 
Ребята планируют продолжать проект после его завершения и помочь 
как можно большему количеству детей. 
 
"Zhas Project - это отличная возможность для реализации даже самых 
смелых идей. Мы рады, что нам повезло стать частью такого проекта, 
который на самом деле дает молодежи возможность для развития. Для 
нас это большой опыт, уникальный шанс получить новые знания и 
навыки. «Мы благодарны организаторам проекта»", —говорит Ардак. 
 
Более подробная информация о проекте - в аккаунте социальной сети 
Instagram: @fotolampy_astana_01 и по телефону: + 7 776 995 17 18. 
 
 
Караван.kz 
Дата: 27.09.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/news/kak-kazakhstancam-provesti-
dosug-2729-sentyabrya-573805/ 
  

Как казахстанцам провести досуг 27-29 сентября 
 
Последние сентябрьские выходные! 
 
Медиа-портал Caravan.kz решил помочь вам составить план на 
хорошие и качественные выходные в городах Алматы, Нур-Султане и 
Караганде. 
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Алматы 
Выходные в театре: 27 сентября в театре им. Лермонтова покажут две 
пьесы: «Визиты к мистеру Грину» и «BLACK COMEDY (Чёрная 
комедия)». 

 
В театре им. Ауэзова с гастролями выступит театр им. Сейфуллина со 
спектаклем «Фариза мен Мұқағали». 
 
В театре "ARTиШОК" с гастролями выступит кукольный театр города 
Темиртау со спектаклем «Кот в сапогах». 
 
В арт-убежище "Бункер" - премьера танцевально-драматического 
спектакля «Варнам». 
 
27-28 сентября в театре им. Сац - премьера спектакля «Восемь 
любящих женщин». 
 
28 сентября в театре Ермашова покажут драматическое хокку «Маркиз 
де Сад», в Импровизационном театре состоится «THE.IMPRO.SHOW», 
в театре им. Абая пройдет опера в двух действиях «Абай», в театре им. 
Лермонтова - премьера спектакля «Я - Николай Гумилёв». 
 
В театре "Жас-Сахна" состоится премьера спектакля «Бидерман и 
поджигатели». 
 
В Казахской государственной филармонии им. Жамбыла состоится 
большой вечер балета Булата Аюханова. 
 
28-29 сентября в театре "ARTиШОК" с гастролями выступит кукольный 
театр города Темиртау со спектаклем «Как Маша по грибы ходила». 
 
28 и 29 сентября в культурное пространство "Трансформа" с 
гастролями приезжает Темиртауский ТЮЗ со спектаклем «К барьеру!». 
 
29 сентября в арт-убежище "Бункер" покажут спектакль в жанре 
сатирической фантазии «Мертвые», в театре Ермашова пройдет 
спектакль «Моцарт и Сальери», в театре им. Сац состоится показ 
музыкальной сказки «Ниагарский водопад», и в театре им. Лермонтова 
- премьера спектакля «Жижи». 
 
В театре им. Абая покажут балет в двух действиях «Лебединое озеро». 
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Концерты: 27 сентября в филармонии им. Жамбыла состоится 
открытие концертного сезона-2019/20 Государственного 
академического симфонического оркестра РК. 
 

27 сентября в "Музкафе" выступит группа JCS. 
 
27 сентября в театре "Жас Сахна" пройдет концерт этнофьюжн-группы 
«Astar». 
 
27 сентября в "Arba Wine" (пр. Абылай хана, 71) состоится творческий 
вечер Абулхаира Жараскана. 
 
28 сентября в ночном клубе "BARCODE" выступит Тима Белорусских. 
 
28 сентября в театре им. Ауэзова выступит Ефим Шифрин с новой 
программой «Без труб и барабанов!». 
 
28 сентября в "Музкафе" выступают Гаухар Саттарова и "Steps". 
 
28 сентября в кинотеатре "Арман" выступает трио "Cream Soda". 
 
28 сентября в "Халык Арене" состоится долгожданный концерт одного 
из самых ярких представителей нового поколения казахстанского хип-
хопа – Jah Khalib. 
 
29 сентября в филармонии им. Жамбыла состоится концерт «Музыка 
на все времена». 
 
Выставки: 24 сентября в камерной галерее "Вернисаж" открылась 
благотворительная выставка «Руки в лапы». 
 
27 сентября в камерной галерее "Вернисаж" состоится открытие 
выставки "Япония в моём сердце". 
 
Вернисаж выставки в 18.00. 
 
27 сентября в Центральном государственном музее РК откроется 
выставка «Художественная изысканность живописных произведений, 
посвященных Шелковому пути, - квинтэссенция мира искусства 
древнего Чанъаня». 
 
Вернисаж выставки в 15.00. 
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По 29 сентября в Государственном музее искусств РК им. Кастеева 
проходит персональная выставка Халиды Шимовой. 
 
По 29 сентября на территории ТК "MART" (ул. Рихарда Зорге, 18) будет 

проходить выставка динозавров-роботов. 
 
По 30 сентября в Центральном выставочном зале Государственного 
музея искусств им. Кастеева проходит выставка союза художников 
Павлодара «Ертіс-Баян маржандары». 
 
По 30 сентября в Центральном государственном музее РК проходит 
выставка «Сокровища Египта». 
 
По 1 октября в Государственном музее искусств РК им. Кастеева 
проходит выставка Мажита Байтенова «Тайна Великой степи» в честь 
70-летия художника. 
 
По 2 октября в Центральном государственном музее РК проходит 
выставка «Алматым – алтын ұям». 
 
По 6 октября в Государственном музее искусств РК им. Кастеева 
проходит выставка современного японского искусства «Хрупкое 
равновесие». 
 
По 7 октября в галерее Союза художников будет проходить выставка 
картин художницы Хотеи. 
 
По 17 октября в "Almaty Art Center" проходит масштабная персональная 
выставка произведений известного казахстанского художника и 
педагога Серикбая Альжанова. 
 
По 27 октября "Esentai Gallery" и испанский художник и куратор Хуан 
Саликет представляют персональную выставку молодой казахстанской 
художницы Толкын Сакбаевой «Teen Park». 
 
По 31 декабря в Государственном музее им. Кастеева проходит 
выставка «Живопись и графика Китая XIX-XXI века». 
 
Вечеринки: 27 сентября в ночном ретроклубе "Пионерская правда" 
состоится вечеринка "Kavkaz party". 
 
27 и 28 сентября идем танцевать на Взлетную. 
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28 сентября в ночном ретроклубе "Пионерская правда" состоится 
вечеринка "Condom party". 
 
Разное: с 28 сентября по 27 октября в Алматинском цирке - магическое 

представление «Цирк Востока». 
 
29 сентября на "Атакенте", парковка «Дельфин Fitness&Spa», состоится 
ночной ЯРКОкросс. 
 
Спорт: 29 сентбря на Центральном стадионе состоится матч команд ФК 
«Кайрат» - ФК «Ордабасы». 
 
Начало в 19.00. 
 
Нур-Султан (Астана) 
Столичные театры: 28 сентября в театре "Астана Опера" покажут 
балеты серебряного века М. Фокина «Шехерезада» и «Шопениана». 
 
28-29 сентября в театре кукол на двух языках покажут спектакль «Как 
зайчонок зайцем стал». 
 
Концерты: 27 сентября в органном зале КАЗНУИ состоится концерт 
дуэта пианистов из Германии. 
 
27 сентября в театре "Астана Опера" - концерт «Я помню чудное 
мгновенье...». 
 
28 сентября на сцене камерного зала ЦКЗ «Казахстан» состоится 
творческий вечер Динары Базарбаевой-Сахаман. 
 
29 сентября в театре "Астана Опера" состоится праздничный концерт 
«В театр приглашают дети». 
 
Выставки: 24 сентября в Национальной библиотеке РК открылась 
выставка корейского традиционного искусства Наджон Чильги! 
 
По 30 сентября в Военно-историческом музее РК проходит историко-
документальная выставка «1939 год. Начало Второй мировой войны». 
 
По 5 ноября Корейский культурный центр посольства Республики Корея 
приглашает всех желающих на выставку корейской традиционной 
одежды «Hanbok And I: A Healing Journey To Myself»! 
 
Вечеринки: 27 сентября в ночном клубе "Icon" выступает Бьянка. 
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Спорт: 27 сентября в ДС "Казахстан" пройдет матч команд ХК «Номад» 
- ХК «Буран». 
 

Начало в 19.00. 
 
29 сентября в ДС "Казахстан" пройдет  матч команд ХК «Номад» - ХК 
«Тамбов». 
 
Начало в 17.00. 
 
Караганда 
Театр: 27 сентября в театре им. Станиславского покажут комедийный 
спектакль «Эти свободные бабочки». 
 
28 сентября в театре музыкальной комедии покажут три спектакля: 
«Наливное яблочко», «Золушка» и «Небесные ласточки». 
 
29 сентября в театре музыкальной комедии покажут четыре спектакля: 
«Соломенная шляпа», «Самый лучший Карлсон», «Айда репка» и 
«Отряд «Тяв-тяв». 
 
В театре им. Станиславского покажут два спектакля «Хитрый урок» и 
«Стена живых». 
 
Выставки: по 3 октября в Музее изобразительного искусства проходит 
выставка молодых художников «SERPIN-2019». 
 
Спорт: 27 сентября в ЛД "Караганда-Арена" состоится  матч команд ХК 
«Сарыарка» - ХК «Тамбов». 
 
Начало в 19.00. 
 
Автор: Александра Вотинцева 
 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ 
ТАСС 
Дата: 21.09.2019 
Ссылки:https://tass.ru/obschestvo/6913238 
 

Молодежь в ООН призвала лидеров стран всерьез воспринять 
проблему загрязнения планеты 
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Генсек ООН Антониу Гутерриш принял участие в мероприятии в 
качестве "почетного слушателя" 
 
ООН, 21 сентября. /ТАСС/. Молодые люди со всего мира в субботу 

собрались в ООН, чтобы в преддверии климатического саммита 
призвать лидеров стран всерьез воспринять проблемы загрязнения 
окружающей среды и глобального потепления. 
 
Посланник генерального секретаря ООН по делам молодежи Джаятма 
Викраманаяке отметила, что многие активисты не смогли приехать "из-
за невыданных виз, финансовых проблем и других сложностей". "Тем 
не менее это самое масштабное мероприятие со времени создания в 
ООН молодежного движения, 1024 человека более чем из 140 стран 
зарегистрировались для участия", - сообщила она. 
 
Представительница международного молодежного климатического 
движения (YouNGO) Камал Кумар призвала лидеров, которые 
соберутся в ООН на следующей неделе, "уважать право следующих 
поколений на обитаемую планету". "Мы просим страны с наибольшим 
выбросом углекислого газа в атмосферу остановиться, перестать 
руководствоваться своей краткосрочной выгодой в ущерб будущему 
всей планеты", - сказала она. 
 
"И помните, что наше поколение потребует от вас отчета, и если вы не 
справитесь, мы объединим усилия, чтобы вас выпроводить", - 
пообещала Кумар. 
 
Генеральный секретарь ООН Антониу Гутерриш принял участие в 
мероприятии в качестве "почетного слушателя". "Я действительно 
ограничусь очень краткими словами, ведь проблема многих лидеров 
сейчас в том, что они слишком много говорят и мало слушают", - 
отметил генсек. Он также признал, что "за тысячи лет существования 
конфликтов между людьми сейчас впервые в истории серьезный 
конфликт между человечеством и природой". 
 
Самая знаменитая участница мероприятия, норвежская 16-летняя 
активистка Грета Тунберг, не стала выступать, сославшись на то, что 
выскажется на основном саммите по климату, запланированном на 23 
сентября. Она напомнила, что молодежь уже показала свой настрой, 
пройдя по улицам Нью-Йорка маршем в поддержку усилий по борьбе с 
климатическими изменениями. Как сообщил мэр города, в 
состоявшейся в пятницу демонстрации приняли участие более 60 тыс. 
человек. 
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РИА Новости 
Дата: 23.09.2019 
Ссылки:https://ria.ru/20190923/1558984972.html 
 

Росстат рассказал, в каком возрасте женщины чаще всего 
выходят замуж 

 
МОСКВА, 23 сен - РИА Новости. Среднестатистическая невеста в 
России за последние годы "постарела" на 8 лет - сейчас большая часть 
женщин выходит замуж в возрасте 25-34 лет, в то время как восемь лет 
назад наиболее популярным был возраст 18-24, говорится в отчете 
Росстата. 
 
По данным ведомства, в то же время наиболее популярным возрастом 
женитьбы у мужчин так и остается промежуток 25-34 года. 
 
"Как одну из причин снижения брачности можно назвать то, что 
молодые люди откладывают брак. Основными причинами могут 
выступать: получение образования, построение карьеры, отсутствие 
работы и собственного жилья, нестабильное положение, желание 
пожить в свое удовольствие", - сказала заведующая лабораторией 
количественных методов исследования регионального развития РЭУ 
имени Плеханова Елена Егорова. 
 
Он также добавила, что "существует и еще одна причина – увеличение 
пар, не регистрирующих брак, что свойственно более молодому 
поколению". 
 
"В ближайшем будущем в брачный и репродуктивный возраст 
постепенно начнут вступать поколения, рожденные в начале 2000-х, 
когда благодаря "отложенным рождениям" 1990-х, улучшению 
структуры женского населения репродуктивного возраста (рожденные в 
1980-х), а также мерам демографической политики правительства 
рождаемость повысилась. И как результат уже в следующем году 
можно ожидать увеличение коэффициентов брачности", - полагает 
эксперт. 
 
Кроме того, по данным Росстата, постепенно увеличивается число 
женщин, выходящих замуж после 35 лет. 
 
"Нельзя откладывать заключение брака до конца жизни, когда-то 
захочется иметь свой дом, семью, детей. Хотя стоит сказать и о том, 
что при традиционном желании женщин иметь законную семью, в 
последние годы социологи и психологи стали отмечать, что женщины 
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более старшего возраста и преуспевшие в карьере или бизнесе все 
чаще предпочитают жить с детьми, но без мужа", - заключила Егорова. 
 
 

https://news.rambler.ru 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://news.rambler.ru/other/42875535-molodezhnyy-forum-
kaspiy-otkrylsya-v-sedmoy-raz-v-dagestane/ 
 

Молодежный форум «Каспий» открылся в седьмой 
раз в Дагестане 

 
МАХАЧКАЛА, 25 сентября. /ТАСС/. Международный молодежный 
форум «Каспий-2019» открылся вечером во вторник на базе 
одноименного санатория в Дагестане. Участие в открытии форума 
приняли министр по делам молодежи Дагестана Камил Саидов, 
директор форума «Каспий» Рустам Гамидов и другие, сообщает 
в среду пресс-служба министерства по делам молодежи республики. 
 
"Вечером 24 сентября на международном форуме «Каспий-2019» 
состоялось торжественное открытие. В мероприятии приняли участие 
министр по делам молодежи Дагестана Камил Саидов, директор 
форума Рустам Гамидов и другие 
 
Седьмой по счету форум «Каспий» продлится четыре дня", — 
говорится в сообщении. 
 
Камил Саидов, обращаясь к участникам форума, поблагодарил 
их за участие в форуме и пожелал удачи. 
 
"Я уверен, что здесь собрались самые лучшие и энергичные ребята 
из нашей страны и государств ближнего зарубежья. Я желаю 
вам успешного участия в форуме, новых друзей и знаний. Спасибо 
большое, что вы приехали и поддержали этот форум. Надеюсь, 
что мы еще много раз встретимся с вами на этой замечательной 
площадке", — цитирует Саидова его пресс-служба. 
 
"Наша команда работает над тем, чтобы этот форум стал вашим домом 
на все дни, что вы здесь проведете. Хочу поприветствовать 
вас на дагестанской земле. Желаю, чтобы вы собрали здесь все самое 
благое и интересное. Чтобы у вас от этого форума остались самые 
яркие впечатления", — приводит пресс-служба слова Гамидова. 
Концерт для участников форума 
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После приветственной части для участников мероприятия состоялся 
концерт с участием артистов дагестанской эстрады. 
 
"В течение всего времени для участников «Каспия-2019» будут 

организованы насыщенная образовательная программа по трем 
направлениям — молодые лидеры, молодые предприниматели 
и молодежные медиа. Также будут альтернативные площадки, 
спортивные и творческие мероприятия, VIP-встречи, проведение 
лекций, мастер-классов, тренингов. 
 
Наряду с традиционными концертами будут организованы туры 
по достопримечательностям республики, участники форума посетят 
Дербент и Сулакский каньон. 
 
В августе замминистра по делам молодежи Дагестана Сиражуддин 
Галимов сообщал ТАСС, что в форуме «Каспий-2019» планируется 
участие представителей России, Ирана, Казахстана, Азербайджана, 
Туркменистана и других стран. Также в 23 по 26 сентября в Дагестане 
впервые пройдет форум молодых соотечественников, проживающих 
за рубежом, часть программы для участников двух форумов будет 
общей. 
 
Молодежный форум «Каспий» проводится в Дагестане с 2011 года. 
Участником может стать любой желающий в возрасте от 18 до 30 лет.  
 
 
Лента.Ру 
Дата: 25.09.2019 
Ссылки:https://lenta.ru/news/2019/09/25/dachi_babushkam/ 

 
Российская молодежь отказалась от жизни на природе 

 
Доля покупателей в возрасте до 35 лет на подмосковном рынке 
загородного жилья за год сократилась на 5 процентных пунктов, до 27 
процентов, следует из материалов агентства «ИНКОМ-Недвижимость», 
поступивших в редакцию «Ленты.ру». 
 
По данным риелторов, 48 процентов сделок с «загородкой» приходится 
на 35-50-летних. «Это более лояльная к загородному сегменту 
аудитория, такие клиенты нередко готовы рассматривать для 
приобретения участки без подряда, чтобы впоследствии 
самостоятельно построить на них дом», — отмечают эксперты. Люди в 
возрасте от 50 лет заключают в Подмосковье 25 процентов сделок с 
загородной недвижимостью. 
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В «ИНКОМ» также сообщили, что непопулярность загородного жилья 
среди молодежи объясняется в первую очередь дефицитом объектов в 
форматах, которые наиболее интересуют эту целевую группу, — это 

небольшие таунхаусы и дуплексы в высокой степени готовности. 
 
«Преимущественная аудитория покупателей — это семьи, где есть, как 
минимум, два ребенка. Пары без детей и одиночки, ищущие тишину 
вдали от города, скорее исключение. Поэтому закономерно, что обычно 
мы видим клиентов, которым не меньше 30 лет. Правда, встречаются и 
молодые люди 27-28 лет. За последнее время минимальный возраст 
покупателя на “загородки” вырос на 2-3 года», — констатируют 
эксперты. 
 
Они также отмечают, что среди молодых покупателей такого жилья 
преобладают фрилансеры, которым не надо ежедневно ездить в офис, 
и начинающие предприниматели. 
 
Ранее в сентябре были определены регионы России с самыми 
дешевыми дачами. Список возглавили Ивановская и Кировская 
области, где загородный дом для летнего проживания обойдется в 
среднем в 430 тысяч рублей. В десятку локаций с недорогими дачами 
также попали Владимирская, Белгородская, Оренбургская, 
Новгородская, Орловская, Брянская, Вологодская области и 
Республика Бурятия. Средняя стоимость дома в этих регионах равна 
477-596 тысячам рублей. 
 


